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a)
b)
c)

b)
c)

a)
b)
c)

REGELFRAGEN - KATALOG

Entspricht dem Regelwerk 2016
Bei einigen Fragen sind mehrere Antworten richtig.

Welche Abmessungen sehen die Spielregeln fur die Spielflache vor?

40 x 20 Meter
42 x 20 Meter
38 x 18 Meter
Lange zwischen 38 und 42, Breite zwischen 18 und 22 Metern.

Welche Hohe und welche Breite (im Lichten) missen die Tore haben?

1,92 x 2,92 Meter
2,00 x 3,00 Meter
2,05 x 3,05 Meter
2,08 x 3,08 Meter

Wahrend der Ausfihrung eines Abwurfs berthrt forwart A seine Torraumlinie mit ei-
nem Fuf3. Richtige Entscheidung?

Wiederholung des Abwurfs mit Anpfiff
Freiwurf fir Mannschaft B
Weiterspielen lassen

Der Ball liegt auf der Torraumlinie, Angriffsspieler A7 nimmt ihn auf und will aus klarer
Torgelegenheit auf das Tor werfen; als er regelwidrig angegriffen wird. Richtige Ent-
scheidung?

Freiwurf fir Mannschaft B
Freiwurf fir Mannschaft A
7-Meter Wurf fir Manaschaft A
Abwurf fir Mannschaft-B

Nach dem Anpfiff eines 7-Meter-Wurfs tritt Torwart A mit einem Fuld auf die Torwart-
grenzlinie, Der Ball geht tber das Tor. Richtige Entscheidung?

Wiederholung mit Anpfiff
Dakein Tor, Spielfortsetzung mit Abwurf
Stellung des Torwarts war korrekt

Wie breit muss die Torlinie zwischen den Torpfosten sein?

5cm
6 cm
8cm
10 cm
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7. Kurz vor dem Schlusspfiff wird B2 an der Torraumlinie angespielt, setzt zum Torwurf
an und wird dabei regelwidrig behindert. Bevor der Ball die Hand von B2 verlassen hat,
ertont das Schlusssignal. Richtige Entscheidung?

a) Spiel ist beendet

b) Freiwurf fir B

c) 7-Meter-Wurf fur B

d) Spiel ist beendet; Vermerk im Spielprotokoll.

8. Kurz vor Ende der 1. Halbzeit ist noch ein 7-Meter-Wurf auszufiihren. Der yan” A9 ge-
worfene Ball knallt gegen die Latte, von dort gegen den Ricken des cas3 Meter vor
seinem Tor stehenden Torwarts und dann ins Tor. Der Pfiff des Zeitnehmers ertdnte,
als der Ball von der Latte in Richtung Torwartriicken flog. Wie ist zu entscheiden?

a) Tor
b) Wiederholung des 7-Meter-Wurfs
c) Halbzeit beendet, keine weitere Entscheidung

9. Nach dem Schlusssignal ist noch ein 7-Meter-Wurf auszufuhren. Das unmittelbare Er-
gebnis dieses Wurfs wird abgewartet. Welcher Schigdsrichter beendet das Spiel nun?

a) Der Erstgenannte

b) Einer von beiden

c) Der Feldschiedsrichter
d) Der Torschiedsrichter

10. Wann beginnt das Spiel?

a) Mit dem Pfiff des erstgenannten ‘Schiedsrichters

b) Wenn der Ball die Hand des‘Werfers verlassen hat

c) Wenn der Zeitnehmer die Steppuhr startet oder die offentliche Zeitmessanlage zu laufen be-
ginnt

d) Mit dem Anpfiff des Anwurfs durch den Feldschiedsrichter.

11. Wer bestimmt beieinem 7-m-Werfen, auf welches Tor geworfen wird?

a) Die Mannschaft, die das Losen gewinnt
b) Die Mannschaft, die das Losen verliert
c) Die Schiedsrichter

d) Denerstgenannte Schiedsrichter
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12.

a)
b)

d)

13.

a)
b)
C)
d)

Der vom Torwart abgewehrte Ball rollt tber die Torauslinie. Danach ertont das automa-
tische Schlusssignal. Die Schiedsrichter stellen fest, dass das Spiel finf Minuten zu
frih beendet wurde. Da sich die Spieler noch auf der Spielflache befinden, wird das
Spiel wieder aufgenommen mit:

Abwurf
Freiwurf
Ohne Anpfiff
Mit Anpfiff

Nach dem automatischen Schlusssignal fir die 1. Halbzeit stellt der Sehiedsrichter
fest, dass diese 1 Minute zu frih beendet wurde. Richtige Entscheidung?

Die 2. Halbzeit um eine Minute verlangern

Die eine Minute wird nicht nachgeholt

Nach der Halbzeitpause zuerst eine Minute in denselben Spielfeldhalften wie in der 1. Halb-
zeit spielen lassen, dann nach Seitenwechsel normaler Beginn der2. Halbzeit.

Die Spieler auf dem Spielfeld halten und die verbleibende Spielzeit von 1 Minute noch spielen
lassen.

. A wirft, Torwart B héalt. In diesem Augenblick extént das automatische Schlusssignal.

Die Schiedsrichter machen den Zeitnehmer _darauf aufmerksam, dass noch 30 Sekun-
den der 2. Halbzeit zu spielen sind. Alle Spieler sind auf der Spielflache geblieben. Wie
wird das Spiel wieder aufgenommen?

Freiwurf fir B
Abwurf
Freiwurf far A
Mit Anpfiff
Ohne Anpfiff

. Wie viele Farben darf derySpielball haben?

1
2
3
Beliebig viele

. Welchien+der folgenden vier Balle mussen die Schiedsrichter fir ein Mannerspiel wéah-

len?

Umfang 57 cm, Gewicht 450 g
Umfang 58 cm, Gewicht 400 g
Umfang 59 cm, Gewicht 425 g
Umfang 60 cm, Gewicht 500 g
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17.

a)
b)
c)
d)

18.

19.

a)
b)
c)

d)

20.

a)
b)
¢)

Welchen der folgenden vier Bélle missen die Schiedsrichter fir ein Frauenspiel wah-
len?

Umfang 53 cm, Gewicht 350 g
Umfang 54 cm, Gewicht 300 g
Umfang 55 cm, Gewicht 425 g
Umfang 56 cm, Gewicht 375 g

Kurz vor Spielbeginn verletzt sich A1l so schwer, dass er nicht spielen kann.'Riehtige
Entscheidung?

Al1 darf Gberhaupt nicht ersetzt werden.

All darf ersetzt werden, sofern die gegnerische Mannschaft einverstanden-ist.

All darf ersetzt werden, sofern die Wettbewerbsbestimmungen dies/erlauben, sein Ersatz
darf die Nr. 11 tragen, muss aber im Spielprotokoll eingetragen sein.

All darf ersetzt werden, aber sein Ersatz darf nicht mit der Nr. 11,spielen.

Mannschaft B erscheint mit 5 Feldspielern, aber ohne_ etatmafRigen Torwart. Mann-
schaft B bestimmt Feldspieler B5 als Torwart. Konsequenzen fur B5?

B5 ist nach einer ordnungsgemafen Auswechslungyederzeit als Feldspieler einsetzbar.

B5 darf nicht mehr als Feldspieler eingesetzt werden.

B5 darf als Feldspieler eingesetzt werden, wehn der Offizielle der Mannschaft A einverstan-
den ist.

B5 darf als Feldspieler eingesetzt werden, sebald der vorgesehene Torwart anwesend ist.

Der Vereinsprasident von Heimmannschaft A setzt sich nach Spielbeginn neben die
beiden Betreuer, den Masseur-und den Trainer auf die Auswechselbank. Welche Kon-
sequenzen muss das haben?

Der Auswechseltorwart muss,hinter der Bank stehen.

Der Vereinsprasident muss.die Auswechselbank verlassen.

Ein Offizieller muss die,Auswechselbank verlassen.

Personen, die nichtimrSpielprotokoll vermerkt sind, missen die Auswechselbank verlassen.
Der Mannschaftsverantwortliche erhalt eine progressive Strafe.

. Wie viele Spieler pro Mannschaft missen mindestens bei Spielbeginn auf der Spielfla-

che antreten und im Spielprotokoll eingetragen sein?

5 Spieler

4. Feldspieler und 1 Torwart
5. Feldspieler und 1 Torwart
6 Feldspieler
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22.

a)
b)

d)

24,

b)

c)
d)

25.

a)
b)

d)

Vier Konstellationen: Welcher Spieler ist teilnahmeberechtigt?

Bei Spielbeginn anwesend und im Spielprotokoll eingetragen

Bei Spielbeginn nicht anwesend, aber im Spielprotokoll eingetragen

Bei Spielbeginn anwesend, aber nicht im Spielprotokoll eingetragen

Ein Spieler, der zwar nicht im Spielprotokoll eingetragen ist, aber vom Zeitnehmer die Spieler-
laubnis erhéalt

Bei Spielbeginn sind nur 6 Spieler von Mannschaft A anwesend. Unmittelbar nach dem
Anpfiff treffen die fehlenden Spieler ein. Nach dem Umkleiden lauft A7 tUber_die/Aus-
wechsellinie einfach auf die Spielflache. Im Spielprotokoll ist er nicht _eingetragen.
Richtige Entscheidung?

Disqualifikation von A7

Hinausstellung von A7 und Eintragung ins Spielprotokoll

A7 wird im Spielprotokoll nachgetragen.

Progressive Bestrafung des Mannschaftsverantwortlichen von A

Wahrend eines Gegenstol3es von Mannschaft A lauft B7als zusatzlicher Spieler auf
das Spielfeld und umklammert A5 so, dass diesem €ine-klare Torgelegenheit genom-
men wird. Richtige Entscheidung?

Hinausstellung von B7

Disqualifikation von B7 ohne schriftlichen Bericht
Disqualifikation von B7 mit schriftlichem Bericht
Freiwurf

7-Meter-Wurf

Die Schiedsrichter haben auf JFreiwurf fur A an der Freiwurflinie von B entschieden.
Jetzt pfeift der Zeitnehmer undvhalt die Uhr an. Die Schiedsrichter erkundigen sich
nach dem Grund des Pfiffs.'Der Zeitnehmer teilt mit, dass A9 einen Wechselfehler be-
gangen hat. Entscheidung?

Freiwurf fir A an der Freiwurflinie von B
Freiwurf fir B an dereigenen Freiwurflinie
Freiwurf fir B am,Auswechselraum von A
Hinausstellung von A9

B14 weghselt bei einer Spielunterbrechung korrekt ein. Trotzdem kommt vom Zeitneh-
mertigehrein Pfiff, denn B14 ist nicht mit dieser Nummer im Spielprotokoll eingetragen.
Die(Kontrolle des Spielprotokolls zeigt, dass die Spielerin dort die Nummer 18 hat.
Richtige Entscheidung?

Progressive Bestrafung des Mannschafsverantwortlichen von B

Freiwurf fir A auf Hohe des Zeitnehmertisches

Korrektur der Nummer im Spielprotokoll

Das Spiel wird mit dem der Spielsituation entsprechenden Wurf fortgesetzt. Schriftlicher Be-
richt
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27.

b)

c)
d)

28.

Nach dem Schlusssignal ist von Mannschaft A noch ein Freiwurf auszufiuhren. Zu die-
sem Zweck wechselt sie, nachdem A3 und anschlieBend A4 die Spielflache verlassen
haben, nacheinander die wurfstarken Spieler A5 und A6 ein. Welche der nachfolgenden
Aussagen trifft/treffen zu?

Der Zeitnehmer wird pfeifen und die Schiedsrichter auf einen Wechselfehler der Mannschaft A
hinweisen.

Spieler A4 ist wegen Wechselfehlers hinauszustellen.

Spieler A6 ist wegen Wechselfehlers hinauszustellen.

Der Zeitnehmer wird nicht pfeifen, da kein Anlass besteht.

Der verspatet eingetroffene B8 ist nicht im Spielprotokoll eingetragen. Er rennt aus der
Kabine direkt auf das Spielfeld und vereitelt eine klare Torgelegenheit)indem er den im
Sprung befindlichen Ballbesitzer so st6f3t, dass dieser die Korperkentrolle verliert.
Richtige Entscheidung?

7-Meter-Wurf fir A

Freiwurf far A

Disqualifikation von B8 ohne schriftlichen Bericht
Disqualifikation von B8 mit schriftlichem Bericht

Progressive Bestrafung des Mannschaftsverantwortlichen von B

. Wann ist es bis zu zwei Personen (Offiziellen und/oder Spielern) einer Mannschaft

gestattet, die Spielflache zuséatzlich zu betreten?

Wahrend einer Spielzeitunterbrechung

Wahrend einer Spielzeitunterbrechung«nd mit Erlaubnis eines Schiedsrichters
Bei Verletzung eines Spielers

Mit Erlaubnis des Zeitnehmers

Der Schiedsrichter pfeift,_ und zeigt eine Spielzeitunterbrechung (Time-out) an, veran-
lasst durch die 3. Hinausstellung von A2. Als der Schiedsrichter dem Sekre-
tar/Zeitnehmer die Disqualifikation anzeigt, lauft Trainer A auf die Spielflache, um ge-
gen die Hinausstellung zu protestieren. Ein Offizieller von A war vorher schon verwarnt
worden. Richtige’Entscheidung?

Disqualifikation des Trainers und Reduzierung von Mannschaft A fir 2 Minuten
Personliche'Verwarnung fur den Trainer

Disqualifikation des Trainers mit schriftlichem Bericht

Hinausstellung des Trainers

~Wahrend einer Spielzeitunterbrechung wegen einer Verletzung eines Spielers lauft ein

zusatzlicher Spieler von A auf das Spielfeld, ohne dass einer der Schiedsrichter dies
erlaubt hatte. Richtige Entscheidung?

Verwarnung des Spielers

Hinausstellung des Spielers

Disqualifikation des Spielers

Hinausstellung des Spielers und Reduzierung seiner Mannschaft fir 2 Minuten

6
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32.

a)
b)
c)

33.

b)

c)
d)

34.

Direkt ausgefuhrter Freiwurf fur Mannschaft B unmittelbar vor Spielende. Bevor der
unhaltbare Ball die Torlinie tUberquert hat, ertont das automatische Schlusssignal.
Richtige Entscheidung?

Spielende

Wiederholung des Freiwurfs fir B
Wiederholung des Freiwurfs fur B mit Anpfiff
7-Meter-Wurf fur B

Wegen Verletzung eines Spielers von A pfeift der Feldschiedsrichter Time=oUut und er-
laubt dem Arzt von A, die Spielflache zu betreten. Der Trainer von B betritt das Spiel-
feld ebenfalls, um seinem Torwart Ratschlage zu geben. Richtige Entseheéidung?

Keine Entscheidung, da das Signal allen Spielern und Offiziellen, beider Mannschaften das
Betreten der Spielflache erlaubt

Alle vier Offiziellen von Mannschaft B sind zu verwarnen und im"Wiederholungsfall zu disqua-
lifizieren.

Der Mannschaftsverantwortliche von B wird verwarnt.

Progressive Bestrafung des Trainers von B.

Torwart A16 muss wegen Verletzung durch “A5“ersetzt werden. A5 wechselt seine
Spielkleidung. Nach 20 Minuten ist A16 wieder einsatzfahig und sein Trainer wechselt:
A5 wird erneut als Feldspieler eingesetzt (ohne Mitteilung an Sekretar/Zeitnehmer).
Richtige Entscheidung?

Keine Bestrafung, weil dies gestattet.ist
Freiwurf fir Mannschaft B
Hinausstellung von A5

Disqualifikation von A5

. Spieler A3 gelingt es, den in Richtung Seitenauslinie fliegenden Ball noch vor der Sei-

tenlinie mit einer Hand A7 zuzuspielen. Er gerat bei dieser Aktion jedoch mit einem Ful3
aulRerhalb des Spielfelds. A7 erzielt ein Tor. Richtige Entscheidung?

Einwurf fur Mannschaft B
Freiwurf fur Mannschaft B

Tor

Hinausstellung von Spieler A3

EinyOffizieller von A protestiert auf dem Weg in die Kabine (wéhrend der Halbzeitpau-
se) bei den Schiedsrichtern. In der 1. Halbzeit wurde bereits der Trainer von A ver-
warnt. Richtige Entscheidung?

Hinausstellung des Offiziellen von A

Disqualifikation

Mannschaft A beginnt die 2. Halbzeit mit einem Spieler weniger
Schriftlicher Bericht
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37.

a)
b)

d)

39.

a)
b)
c)

40.

A4 verlasst die Spielflache auRerhalb seiner Auswechsellinie. Als er die Seitenlinie
Uberschritten hat, aber noch nicht in seinem Auswechselraum angekommen ist, betritt
A1l far ihn die Spielflache Uber die Auswechsellinie. Entscheidung nach Pfiff des Zeit-
nehmers?

Freiwurf gegen A an der Stelle, an der A4 die Spielflache verlassen hat
Freiwurf gegen A an der Auswechselzone von A

Hinausstellung von A4

Hinausstellung von Al1l

Hinausstellung von A1l und A4

B3 begeht wahrend einer Spielunterbrechung den ersten Wechselfehler‘seiner Mann-
schaft. Vorangegangen war eine Freiwurfentscheidung fur B. B3 war\bis dahin weder
verwarnt noch hinausgestellt worden. Richtige Entscheidung?

Verwarnung von Spieler B3
Hinausstellung von Spieler B3
Freiwurf fir Mannschaft A
Freiwurf fir Mannschaft B

Nachdem die Schiedsrichter auf 7-Meter-Wurf fU¢f_Mannschaft A entschieden haben,
begeht A27, welcher als Werfer vorgesehen.Wwar, einen Wechselfehler. Richtige Ent-
scheidung?

Freiwurf fir B

7-Meter-Wurf fur A

Abwurf fur B

Hinausstellung von Spieler A27

Mannschaft A hat ein Torserzielt. Vor Anpfiff des Anwurfs betritt B10 die Spielflache,
bevor B6 sie verlassen hatyRichtige Entscheidung?

Anwurf

Freiwurf fir A
Hinausstellung von,B10
Hinausstellung von B6

Bei Spielbeginn sind von Mannschaft A nur 12 Spieler anwesend, weil die beiden Tor-
warte(noch fehlen. A beginnt daher mit einem der 12 Feldspieler als Torwart. Welche
der{folgenden Aussagen ist/sind richtig?

Der als Torwart beginnende Feldspieler muss im Spielprotokoll unter Ziffer 1, 12, oder 16 ein-
getragen werden

Der als Torwart beginnende Feldspieler darf spater auch als Feldspieler eingesetzt werden
Die verspatet eintreffenden Torwarte von A missen im Spielprotokoll unter den Ziffern 1, 12
oder 16 nachgetragen werden

Einer der beiden verspétet eintreffenden Torwarte darf nur als Feldspieler eingesetzt werden.
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42.

Wahrend einer Spielzeitunterbrechung begeht Spieler A5 den ersten Wechselfehler
seiner Mannschaft. Diese war zum Zeitpunkt der Spielzeitunterbrechung in Ballbesitz.
Richtige Entscheidung?

Keine Bestrafung

Verwarnung von Spieler A5
Hinausstellung von Spieler A5
Freiwurf fir B

Mannschaft A bleibt in Ballbesitz

. Torwart A3 will einen 7-Meter-Wurf ausfihren. Um das leere Tor zu hiten \betritt A15

im Torwarttrikot die Spielflache, nachdem er gegen einen Feldspielersausgewechselt
worden ist. Richtige Entscheidung?

Hinausstellung von Spieler A3
Hinausstellung von Spieler A15

Keine Bestrafung

7-Meter-Wurf fir Mannschaft A

Freiwurf fir B am Auswechselraum von A

. A5 hat eine klare Torgelegenheit. Der Trainer von<A’/beleidigt den Zeitnehmer, worauf-

hin dieser genau in dem Moment pfeift, als_.AS5 zum Wurf ansetzt. Richtige Entschei-
dung?

Freiwurf fir B

Bestrafung des Trainers von A
Freiwurf far A

7-Meter-Wurf fur A

Bericht im Spielprotokoll

. A6 wurde schon zweimal flr 2 Minuten hinausgestellt: Jetzt begeht er den 2. Wech-

selfehler seiner Mannstchaft. Wie ist zu entscheiden, wenn er sich besonders grob un-
sportlich verhalt, nachdem die Schiedsrichter ihn tGber den Wechselfehler informiert
haben?

Hinausstellung ven Spieler A6

Disqualifikation von A6

Schriftlicher'Bericht

Mannggchaft A spielt 2 Minuten mit einem Spieler weniger
Mannschaft A spielt 2 Minuten mit zwei Spielern weniger
Mamnnschaft A spielt 4 Minuten mit einem Spieler weniger
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46.

a)
b)

d)

47.

Bei einem Gegenstold von A i klare Torgelegenheit i begeht B3 einen Wechselfehler.
Sekretar/Zeitnehmer reagieren nicht, aber der Feldschiedsrichter hat das Vergehen
bemerkt. Richtige Entscheidung?

Sofortige Hinausstellung von B3 und Freiwurf fir A

Sofortige Hinausstellung von B3 und 7-Meter-Wurf fir A

Torchance abwarten, dann Hinausstellung von B3 und Freiwurf fur A

Torchance abwarten, dann Hinausstellung von B3 und Wurf gemaf Spielsituation

Nach einer Abwehr durch Torwart A rollt der Ball entlang der Seitenlinie_ an{der Aus-
wechselbank von A vorbei. Der auf der Bank sitzende A5 halt den Ful’ ins~Spielfeld und
stoppt den Ball, damit A4 ihn noch vor der Seitenlinie aufnehmen kann.*Richtige Ent-
scheidung?

Freiwurf fir B
Einwurf fir B
Hinausstellung von A5
Disqualifikation von A5

. 30 Sekunden vor Ablauf seiner Hinausstellungszeit betritt A3 die Spielflache, jedoch

ohne in das Spiel einzugreifen. Mannschaft A istiniBallbesitz. Richtige Entscheidung?

Freiwurf fir B

Freiwurf fir A

Hinausstellung von A3 und Reduzierung, vory Team A auf der Spielflache um einen zusatzli-
chen Spieler fir 30 Sekunden

30 Sekunden fur A3 und Reduzierungwon Team A auf der Spielflache um einen zuséatzlichen
Spieler fir 2 Minuten

Disqualifikation von A3 und Reduzierung von Team A auf der Spielflache um einen zusatzli-
chen Spieler fur 30 Sekunden

49. Torwart A13 holt beimfAbwurf mit dem Ball Uber die Torlinie aus. Richtige Entschei-

a)
b)
c)
d)

50.

dung?

Weiterspielen lassen
Abwurf mit Anpfiff
Tor fur B
Freiwurffur)B

A5ist hinausgestellt. Als 1 Minute und 45 Sekunden seiner Hinausstellungszeit verstri-
chen sind, wird er von seinem Trainer auf die Spielflache geschickt. Richtige Entschei-
dung?

Erneute Hinausstellung von A5, jetzt fur 2 Minuten und 15 Sekunden

Disqualifikation von A5 und Reduzierung seiner Mannschatft fur die Reststrafzeit (15 Sekun-
den)

Erneute Hinausstellung von A5; zuséatzliche Reduzierung von Mannschaft A fur die Reststraf-
zeit (15 Sekunden)

10
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51.

a)
b)
c)

A2 ist hinausgestellt worden, aber schon nach einer Minute wird er vom Trainer wieder
auf die Spielflache geschickt. Bevor der Zeitnehmer pfeift, hat A2 eine klare Torgele-
genheit von B vereitelt. Richtige Entscheidung?

Freiwurf fir B und erneute Hinausstellung von A2

7-Meter-Wurf fur B, erneute Hinausstellung von A2 und Reduzierung der Mannschatft A fur dié
Reststrafzeit

7-Meter-Wurf fur B, Disqualifikation von A2 und Reduzierung seiner Mannschaft fur die,Rest-
strafzeit

7-Meter, Disqualifikation von A2 und weitere Reduzierung der Mannschaft fur_den Rest der
Hinausstellungszeit von A2; schriftlicher Bericht

Nach Ablauf seiner Hinausstellungszeit will Torwart B seine Mannschaft; die sich gera-
de in der Abwehr befindet, erganzen. Er betritt dazu die Spielflache’und Gbernimmt als
6. Feldspieler von B im Torwarttrikot die Auf3enposition. Richtige Entscheidung?

Weiterspielen lassen
7-Meter-Wurf fur A

Freiwurf fir A

Hinausstellung von Torwart B

20 Sekunden vor Spielende, beim Stand von 20:19'fir Mannschaft A, lasst sich Torwart
A16 beim Abwurf sehr viel Zeit, indem er mit dem Ball im Torraum prellend hin und her
geht. Was ist richtig?

Time-out

Freiwurf gegen A

Anpfiff zum Abwurf

Hinausstellung von A16

Vorwar nzei chen wAPassives Spielfi anzeigen

. Torwart B kann einenf fiorwurf abfangen und den Gegenstol3 einleiten. Dabei Uber-

schreitet er mit dem-linken Fuld die Torraumlinie. Richtige Entscheidung?

Weiterspielen lagssen
Freiwurf fur A
Abwurf mit Anpfiff wiederholen lassen

. Torwart, /A steht aulBerhalb seines Torraums im Spielfeld. Bei einem Zuspiel durch ei-

nen Mitspieler setzt er beim Zurtickgehen einen Ful3 in den eigenen Torraum, wahrend
derrandere FulR noch auf dem Spielfeld steht. Richtige Entscheidung?

7-Meter-Wurf fir B
Weiterspielen lassen
Freiwurf fur B
Hinausstellung des Torwarts
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56.

Torwart A1 wehrt ab und wirft sich nach dem Ball, der sich in Richtung Spielfeld be-
wegt. Er erreicht ihn, rutscht aber Uber die Torraumlinie hinaus und spielt erst im Spiel-
feld einem Mitspieler den Ball zu. Richtige Entscheidung?

Freiwurf fir B
Weiterspielen lassen
Abwurf far A mit Anpfiff

Der Ball rollt im Torraum von Mannschaft A. B8 nimmt ihn auf und erzielt ein TorsRiCh-
tige Entscheidung?

Freiwurf fur A
Abwurf fur A
Tor

Anwurf

. Torwart B wehrt einen Wurf ab. Er bemuht sich, den in Richtbing Spielfeld rollenden

Ball kurz vor dem an der Torraumlinie stehenden A15 zu erreichen, und schiebt ihn mit
dem Ful’ Gber die Torauslinie. Richtige Entscheidung?

7-Meter-Wurf fur A

Freiwurf fir A

Weiterspielen lassen

Progressive Bestrafung gegen Torwart B, da efieinen Gegenspieler gefahrdet hat

. Torwart A bekommt den Ball nicht unter’Kontrolle. Dieser bewegt sich im Torraum in

Richtung Seitenlinie. Der Torwart befardert ihn mit dem Ful3 Gber die Torauslinie. Rich-
tige Entscheidung?

Abwurf fur A

Freiwurf fir B

Einwurf fir B

Progressive Bestrafung des Torwarts

Spielstand 20:20. B fangt einen Querpass von A ab und lauft einen Konter, wobei ihm
kein Feldspieler/yon A folgt. Kurz hinter der Mittellinie lauft ein Zuschauer auf die
Spielflache undvreifldt B7 zu Boden. Darauf tumultartige Szenen, weitere Zuschauer auf
der Spielflache etc. Der Trainer von B schlagt den Zuschauer, der B7 umgerissen hat,
zu Boden..Richtige Entscheidung?

Spielabbruch

‘Fime-out, 7-Meter-Wurf fur B, Disqualifikation von Trainer B, Reduzierung von Mannschaft B
fir 2 Minuten, schriftlicher Bericht

Time-out, 7-Meter fur B, Disqualifikation von Trainer B

Time-out, 7-Meter-Wurf fir B, Hinausstellung von Trainer B

12
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61.

b)

c)
d)

62.

a)
b)

d)

65.

a)
b)
c)

Torwart A wehrt einen Wurf ab, der Ball rollt aber in Richtung Spielfeld, wo B6 ihn un-
behindert erwartet. Genau auf der Torraumlinie stoppt der Torwart ihn mit dem Ful3.
Richtige Entscheidung?

Abwurf far A mit Anpfiff

Progressive Strafe gegen Torwart A
Freiwurf fir B

7-Meter-Wurf fur B.

Freiwurf fir Mannschaft B an der Freiwurflinie von Mannschaft A. Als alle Spreléer kor-
rekt stehen, pfeifen die Schiedsrichter den Freiwurf an. Noch bevor der Balldie Hand
des Ausfuhrenden verlassen hat, Gberschreiten zwei seiner Mitspieler diesFt€iwurflinie
von A. Richtige Entscheidung?

Wiederholung des Freiwurfs
Freiwurf fir A

mit Anpfiff

ohne Anpfiff

. A3 steht mit beiden FulRen im Spielfeld und fangt.einen von seinem Torwart abgeprall-

ten Ball. Da er von B10 korrekt bedrangt wird, prellt er den Ball mehrmals im eigenen
Torraum. Richtige Entscheidung?

Weiterspielen lassen
7-Meter-Wurf fir B
Freiwurf fir B
Freiwurf far A

. Torwart A steht mit dem Ball in“der Hand abwurfbereit im Torraum. B6 spielt ihm mit

der offenen Hand den Ball weg. Richtige Entscheidung?

Abwurf far A

Freiwurf fir A

Abwurf mit Anpfiff

Progressive Bestraiung von B6

A7 befindets/sich zwar aulR3erhalb des Torraums von B, fangt den Ball jedoch deutlich
Uber dem.Jorraum und wirft ihn ins Tor. Richtige Entscheidung?

TorfOrA

Freiwurf fir B

Abwurf fir B

Abwurf fir B mit Anpfiff
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66.

a)
b)

d)

67.

a)
b)

d)

68.

A8, der von einigen Gegenspielern korrekt bedréngt wird, rollt den Ball absichtlich in
den eigenen Torraum, wo er liegen bleibt. Torwart A nimmt ihn nicht auf. Richtige Ent-
scheidung?

Abwurf

Abwurf mit Anpfiff
7-Meter-Wurf fur B
Freiwurf fir B

A5 spielt den Ball absichtlich in den eigenen Torraum. Der Ball trifft den Torpfosten
und rollt in Richtung Spielfeld. Torwart A nimmt ihn auf und wirft ihn zu A%,"der ein Tor
erzielt. Richtige Entscheidung?

7-Meter-Wurf fur B
Tor

Freiwurf fir B
Abwurf fir A

Bei einem riskanten Anspiel von Aul3enspieler B3 zd _Kreisspieler B11 bemerkt dieser
im Sprung, dass er den Ball nicht wird fangen kdnnen: Deshalb schlagt er ihn mit der
Faust zu B9, der mitten im Spielfeld steht. RichtigelEntscheidung?

Weiterspielen lassen

Freiwurf fr A bei B9

Freiwurf fir A an der Freiwurflinie bei B11
Hinausstellung von B11

Einwurf far B. Der korrekt ausfilhrende B7 sieht, dass Torwart A12 weit vor seinem Tor
steht, und wirft den Ball direkt in Richtung leeres Tor. Feldspieler A3 betritt den Tor-
raum und fangt den Ball. Entscheidung?

Tor

Freiwurf fir B

7-Meter-Wurf fur B
Progressive Bestrafung von A3

. A4 steht, fangt den Ball, springt und landet auf dem rechten Ful3, springt auf den linken

Full und wirft. Wie viele Schritte hat er ausgefuhrt?

W NP
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71.

Ein Spieler springt und fangt den Ball. Beim Landen berihrt er den Boden mit beiden
FuRen gleichzeitig. Danach hebt er den rechten Ful3, macht einen seitlichen Schritt und
zieht den linken FulR nach. Wie viele Schritte machte er?

1
3
0
2

Ein Spieler fangt den Ball in der Luft, landet auf dem rechten Ful3 und springt/mit die-
sem ab. Er setzt den linken und dann den rechten FulR auf und wirft. Wie~iele Schritte
machte er?

OFrLNW

. A10 fahrt nach einem Torerfolg von B den Anwurf auS./Pa er keinen anspielbaren Feld-

spieler sieht, Uberrascht er seinen Torwart A17, def_im ‘Torraum steht, mit einem Rlck-
pass. A17 nimmt den Ball auf und spielt zu A9. Entscheidung?

Weiterspielen lassen

7-Meter-Wurf fur B

Freiwurf fur B

Wiederholung des Anwurfs nach Korrektur

. A5 muss beim Versuch, den Ballyzu fangen, mehrfach nachfassen, ehe er ihn unter

Kontrolle hat. Anschliel3end macht er drei Schritte, tippt einmal und wirft den Ball nach
weiteren drei Schritten inssTor. Richtige Entscheidung?

Freiwurf fir B
Tor

Abwurf fir B
Einwurf fir B

Bei der Ausfuhrung eines 7-Meter-Wurfs trifft A4 den Torpfosten. Der Ball prallt zu ihm
zuriuck,cohne vorher einen Mit- oder Gegenspieler bertuhrt zu haben. A4 wirft ihn ins
Tor. Richtige Entscheidung?

Ereiwurf fur B

Abwurf fur B
Tor
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76.

a)
b)
c)
d)

7.

b)
c)
d)

78.

a)
b)

79.

a)
b)

80.

A5 will einen Angriff einleiten. Dazu prellt er wiederholt. Nach 5 Schritten nimmt er den
Ball auf und spielt ihn ab. Richtige Entscheidung?

Freiwurf fir B
Freiwurf far A
Weiterspielen lassen
7-Meter-Wurf fur B

Nach dem Schlusssignal ist von Mannschaft B noch ein Freiwurf auszufihren:“Ver der
Ausfuhrung wechselt Mannschaft A, nachdem A8 und A9 gleichzeitig die (Spielflache
verlassen haben, die hochgewachsenen A10 und kurz danach A1l eins Welche der
nachfolgenden Aussagen trifft/treffen zu?

Der Zeitnehmer wird pfeifen und die Schiedsrichter auf einen Wechselfehler von Mannschaft
A hinweisen.

A10 wird wegen Wechselfehlers hinausgestellt

A1l wird wegen Wechselfehlers hinausgestellt

Der Zeitnehmer wird nicht pfeifen, da alles regelkonform war

A 11 muss die Spielflache verlassen, A8 oder A9 darf zuriickkehren

B6 fangt den Ball, rutscht aus und kommt zu Fal."Auf dem Rucken liegend spielt er zu
B9 weiter. Richtige Entscheidung?

Freiwurf fur A
Weiterspielen lassen
Freiwurf fur B

A3 lauft zwischen zwei Gegenspieler und st63t den Ball vorwarts in die eigene Lauf-
richtung. Bevor der Ball den Boden berihrt, fangt er ihn und hat jetzt freie Bahn. Nach
einmaligem Tippen wirft enden Ball ins Tor. Richtige Entscheidung?

Tor
Freiwurf fir B
Abwurf fir B

A7 will nach*einem Tippen A5 anspielen, der aber gedeckt wird. A7 ist so irritiert, dass
ihm der Ball jentgleitet. Er fangt ihn jedoch wieder auf, bevor er den Boden beruhrt.
Richtige Entscheidung?

Weiterspielen lassen

Ereiwurf fur B
Freiwurf fur A
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81.

a)
b)

d)

83.

a)
b)
c)

84.

A7 steht in der Abwehrmitte. B3 versucht, einen Bodenpass anzubringen. A7 versucht
zum wiederholten Male, den Wurf gezielt mit einem Bein abzuwehren. Der Ball trifft
seinen Unterschenkel und springt von dort ins Tor von A. Richtige Entscheidung?

Freiwurf fir B

Tor

7-Meter-Wurf fur B
Progressive Bestrafung von A7

. A wurde ein Einwurf zuerkannt. A8 wirft direkt aufs Tor. Der Ball prallt vom Pfosten zu-

rick zu A8, der ihn fangt und ins Tor wirft. Richtige Entscheidung?

Abwurf

Tor

Wiederholung des Einwurfs mit Anpfiff
Freiwurf fur B

Torwart A wehrt ab und wirft sich nach dem rollenden _Ball; B7 steht unbedréangt bereit,
den Ball aufzunehmen. Torwart A schlagt den Ball“mr-letzten Moment mit der Hand
Uber die eigene Torauslinie. Richtige Entscheidung?

Freiwurf fir B
Einwurf fir B
Abwurf fur A

Freiwurf far A

Torwart A9 fallt der Ball beim Abwurfversuch aus der Hand direkt auf den Ful3. Von
dort rollt er Gber die Torraumliniesins Spielfeld. A9 lauft dem Ball nach, nimmt ihn auf
und geht mit dem Ball in der.‘Hand zurtick in seinen Torraum, um erneut abzuwerfen.
Richtige Entscheidung?

7-Meter-Wurf gegen A
Freiwurf gegen A

Time-out

Korrektur, Abwurf-mit Anpfiff

. Wie ist mehrfach wiederholtes passives Spiel zu ahnden?

Freiwurf,und Verwarnung
Freiwurf und Hinausstellung
Freiwurf

Freiwurf und Disqualifikation
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86. Nach einem Wurf von A prallt der Ball vom Pfosten ab, trifft den neben dem Tor im Tor-
raum stehenden Schiedsrichter und Uberquert deshalb nicht die Torauslinie, sondern
die Seitenlinie. Richtige Entscheidung?

a) Freiwurf far A
b) Einwurf fir B
c) Abwurffur B

87. A5 fuhrt einen Einwurf aus, der Ball trifft den Schiedsrichter (im Spielfeld) und'gelangt
ins Tor. Richtige Entscheidung?

a) Wiederholung mit Anpfiff
b) Freiwurf fir B

c) Freiwurf far A

d Tor

88. Bei einem Angriff von A sperrt Kreisspieler A7 ohne Ball Gegenspieler B4 mit seinem
Rumpf. Richtige Entscheidung?

a) Freiwurf fur B
b) Progressive Bestrafung von A7
c) Weiterspielen lassen

89. AulRenspieler A4 kommt zu einer klaren Torgelegenheit. Im letzten Moment versucht
B7, ihm den Ball aus der Hand zu spielény wobei er allerdingsnur A46s Unter arr
Der Ball geht am Tor vorbei. Richtige‘Entscheidung?

a) Freiwurf far A

b) 7-Meter-Wurf fur A

c) Hinausstellung von B7
d) Verwarnung von B7

e) Keine Bestrafung von B7

90. A3 umspielt mit.dem Ball B4 an der Freiwurflinie. Nach dem dritten Schritt will er wer-
fen, wird jedech von B4 gestof3en. Unmittelbar nach dem 4. Schritt erzielt er ein scho-
nes Tor. Einjanderer Spieler von B héatte nicht eingreifen kénnen. Richtige Entschei-
dung?

a) \orteil und damit Tor

b) Progressive Bestrafung von B4
) ~~Freiwurf fur A

d) ~7-Meter-Wurf fur A
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91.

A6 lauft einen Gegenstol3, Torwart B12 verlasst seinen Torraum, gelangt in Ballbesitz,
verursacht aber einen Zusammenprall mit A6. Moglicherweise hétte aber ein Abwehr-
spieler Spieler A6 noch regelkonform stoppen kénnen Richtige Entscheidung?

Hinausstellung von B12

Disqualifikation von B12

7-Meter-Wurf fur A

Freiwurf fir A

Disqualifikation von B12, schriftlicher Bericht

. A2 méchte einen Mitspieler in der anderen Spielfeldhalfte anspielen. Dieser wird aber

von B5 fest umklammert. B5 hatte vorher schon eine Verwarnung wegen Anrennens
eines Gegenspielers ohne Ball erhalten. Richtige Entscheidung?

Freiwurf fur A
Hinausstellung von B5
Disqualifikation von B5
Schriftlicher Bericht

Der am Kreis freistehende A9 wird angespielt, @ber von B2 am Wurfarm zurickgezo-
gen. Richtige Entscheidung?

Freiwurf far A
7-Meter-Wurf fir A
Hinausstellung von B2
Disqualifikation von B2
Schriftlicher Bericht

94. Was ist richtig, wenn ein Spieler auf der Spielflache blutet?

a)
b)
c)
d)
e)

95.

Der Spieler muss die Spielflache sofort und unaufgefordert verlassen.

Der Spieler darf bis zt nachsten Unterbrechung auf der Spielflache bleiben.

Der Mitspieler, dersden blutenden Spieler ersetzt, darf aul3erhalb der Wechsellinien eintreten.
Der Spieler darf(vor-der nachsten Unterbrechung nicht zurickkommen.

Wenn der Spieler die Spielflache entgegen ausdricklicher Anweisung der Schiedsrichter
nicht verlasst,ist er wegen unsportlichen Verhaltens zu bestrafen.

Kurz nachdem B9 in der ersten Spielminute wegen Stol3ens verwarnt worden ist, um-
klammert B7 den Kreisspieler von A (keine Torgelegenheit). Richtige Entscheidung?

Rreiwurf fur A
7-Meter-Wurf fur A
Verwarnung von B7
Hinausstellung von B7
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96. Ehe A4, frei am Torraum angespielt, einen Torwurf anbringen kann, wird er von B3 zu
Boden gezogen und verliert den Ball. Richtige Entscheidung?

a) Verwarnung von B3

b) Hinausstellung von B3
c) Disqualifikation von B3
d) Freiwurf far A

e) 7-Meter-Wurf fir A

97. Wann ist ein Spieler zu disqualifizieren?

a) Bei einer Regelwidrigkeit, die die Gesundheit eines Gegenspielers gefahrdet

b) Bei einem besonders unsportlichen Verhalten auf oder auRerhalb der Spiefflache
c) Beiwiederholtem unsportlichen Verhalten auf der Spielflache

d) Bei fehlerhaftem Wechseln wahrend einer Hinausstellungszeit

98. Ein Mannschaftsoffizieller reklamiert und wird hinausgestelfty Vor Wiederanpfiff protes-
tiert er weiter und wird disqualifiziert. Richtige Entscheidung?

a) Zwei Spieler seines Teams mussen die Spielflache flrje 2 Minuten verlassen.
b) Ein Spieler seines Teams muss die Spielflache fur 4Minuten verlassen.
c) Seine Mannschaft wird fir 2 Minuten um einen Spielerreduziert.

99. Unmittelbar vor Ende der 1. Halbzeit begeht ‘A7 eine Tatlichkeit gegen B5 und nimmt
ihm dadurch eine klare Torgelegenheit{.Bevor der Schiedsrichter pfeifen kann, ertont
das automatische Schlusssignal. Richtige Entscheidung?

a) Die 1. Halbzeit ist zu Ende, keine Bestrafung von A7

b) Die 1. Halbzeit ist zu Ende, kein kreiwurf oder 7-Meter-Wurf mehr maéglich
c) Disqualifikation von A7 mit sehxiftlichem Bericht

d) 7-Meter-Wurf fir B

e) Disqualifikation von A7

100. A8 wird wegen StefRens eines Spielers hinausgestellt. Daraufhin beschimpft er den
Schiedsr i ¢ hit,er : O0Du dummer Kerl , Du I diot, Du |
verlasst, spuckter dem Schiedsrichter noch ins Gesicht. Richtige Entscheidung?

a) Disqualifikation von A8, Mannschaft A fur 2 Minuten mit einem Spieler weniger

b) Disqualifikation von A8, Mannschaft A fur 2 Minuten mit zwei Spielern weniger

c) Disqualifikation von A8, Mannschaft A fir 4 Minuten mit einem Spieler weniger; Schriftlicher
Bericht

d) ~DRisqualifikation von A8, Mannschaft A fir 2 Minuten mit zwei Spielern weniger; Schriftlicher
Bericht
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101.

a)
b)

d)

104.

a)
b)
c)

105.

b)

c)
d)

106.

Nach einem Wurf auf das Tor von B prallt der Ball vom Torpfosten ab, trifft den Ful3
des im Spielfeld stehenden B3 und springt von dort ins Tor. Richtige Entscheidung?

Freiwurf far A

Tor

7-Meter-Wurf flr A
Abwurf fir B

.Von Torwart A abgewehrt prallt der Ball vom Ricken von A3, der 2 Meter im_Torraum

steht, ins Tor. Richtige Entscheidung?

Freiwurf fur B

7-Meter-Wurf fur B
Verwarnung/Hinausstellung von A3
Tor

. Torwart B hat einen Wurf gehalten und will sofort einencsGegenstol? einleiten. Dabei

entgleitet ihm der Ball und rollt ins Tor. Richtige Entscheidung?

Tor

Abwurf wiederholen lassen
Einwurf far A

Freiwurf far A

Torwart A héalt den Ball, der die Torlinié“zu drei Vierteln passiert hat, 4 Sekunden auf
der Torlinie fest. Richtige Entscheidung®?

Tor

Freiwurf B

Abwurf fur A

A3 betritt seinen Torradm.und versucht, einen Wurf mit dem Ful3 abzuwehren. Der Ball
prallt von seinem Fuf ins Tor. Richtige Entscheidung?

Freiwurf fir B
7-Meter-Wurf\fur.B
Tor

Abwurf filr A

A6uwirft einen Einwurf in Richtung seines Torwarts. Dieser bemerkt das zu spat, der
Ball. gelangt ins Tor. Richtige Entscheidung?

Freiwurf fir B

Tor

Abwurf fir A

Wiederholung des Einwurfs mit Anpfiff
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107.A11 wirft einen "Heber" Uber Torwart B, der weit vor seinem Tor steht. Bevor der Ball
die Torlinie Uberqueren kann, wird er vom Manager von B, der in der ersten Zuschauer-
reihe hinter dem Tor sal3, weggestofl3en. Richtige Entscheidung?

a) 7-Meter-Wurf fur A

b) TorfurA

c) Disqualifikation des Managers von B
d) Schriftlicher Bericht

108.Ein im Spielprotokoll nicht eingetragener Funktionar der Heimmannschaft A%fangt 2
Sekunden vor Spielschluss beim Stand von 25:25 den auf das leere Tor zufliegenden Ball
ab und verhindert so einen Torerfolg von B. Unmittelbar danach ertont das automatische
Schlusssignal. Was ist richtig?

a) Endstand 25:25

b) 7-Meter-Wurf gegen A

c) Endstand 25:26

d) Disqualifikation des Funktionars
e) Schriftlicher Bericht

109. Bis wann darf der Schiedsrichter ein bereits anerkanntés Tor annullieren?

a) Bis zum Anpfiff des Anwurfs

b) Bis zum Schlusssignal

c) Wenn das Tor nach einer Unterbrechung durch den Zeitnehmer erzielt wurde, muss er es an-
nullieren, selbst wenn der Anwurf schon erfolgte

d)  Uberhaupt nicht mehr

110. Mannschaft A gewinnt das Losen~und entscheidet sich fur den Anwurf. Mannschaft B
verlangt Seitenwechsel. RichtigerEntscheidung?

a) Die Seiten wechseln lassen

b) Die Seiten wechseln lassen, wenn A einverstanden ist
c) Nochmals losen

d) Die Seiten nicht wechseln lassen

111. Mannschaft "A 'gewinnt das Losen. Sie verlangt, dass die Seiten gewechselt werden.
Mannschaft/B vertritt die Ansicht, dass A anwerfen misse. Richtige Entscheidung?

a) AnwurfA

b) Seitenwechsel, Anwurf B

c) l.osen wiederholen

d) ~DRie Mannschaftsvertreter missen sich einigen
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112.

a)
b)
c)

113.

b)
c)

114.

a)
b)
c)

115.

Wo darf der Spieler den Anwurf ausfihren?

Bis zu 3 Meter vor der Mittellinie in seiner eigenen Halfte
Bis zu 3 Meter hinter der Mittellinie in der gegnerischen Halfte
In der Mitte des Spielfelds, einen Ful3 auf der Mittellinie; seitliche Toleranz 1,5 Meter

Kurz vor Spielende i Spielstand 15:15-erzielt der Gastverein das 15:16. Der Heimyerein
will einen schnellen Anwurf ausfihren. Der Ausfiihrende steht mit einem Ful3 vor,mit
dem anderen Ful} hinter der Mittellinie am Mittelpunkt. Richtige Entscheidung?

Korrektur, Anpfiff
Die Stellung ist korrekt, Anpfiff
Time-out, Korrektur, Anpfiff

Mannschaft A hat Anwurf. Torwart B befindet sich noch nicht\in seinem Torraum.
Trotzdem pfeift der Feldschiedsrichter das Spiel an; A9 wirftrdirekt ein Tor. Richtige
Entscheidung?

Freiwurf fir A an der Mittellinie
Wiederholung des Anwurfs
Tor

Freiwurf gegen A

A3 fuhrt einen Einwurf zwei Meter aul3erhalb der Seitenlinie aus. Richtige Entschei-
dung?

Weiterspielen lassen, ist erlaubt
Freiwurf fur B

Wiederholung des Einwurfs
Wiederholung des Einwurfs mit Anpfiff

.B4 steht mit einem FuB/auf der Seitenlinie, mit dem anderen im Spielfeld und trifft mit

seinem Einwurf direkt ins Tor. Richtige Entscheidung?

Tor

Einwurf fur B 'mit\Anpfiff wiederholen lassen
Freiwurf fir (X

Abwurf fiir A

.A6uhrt, mit einem Ful3 im und mit dem anderen aulRerhalb des Spielfelds stehend, ei-

nen-Einwurf aus und zwar direkt ins Tor von B. Richtige Entscheidung?

Erneuter Einwurf fur A nach Anpfiff
Freiwurf fur B

Tor

Abwurf far B
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118.

a)
b)
c)
d)
e)

119.

122.

a)
b)

d)

A7 trifft mit einem Einwurf den Schiedsrichter, nimmt den Ball wieder auf und wirft ihn
ins Tor von B. Richtige Entscheidung?

Abwurf fur B

Tor

Freiwurf fir B

Wiederholung des Einwurfs mit Anpfiff
Freiwurf fir A

Wann ist ein Abwurf ausgefuhrt; wann also darf der Ball frihestens von_einem Feld-
spieler gespielt werden?

Wahrend der Ball sich noch Uber dem Torraum befindet

Wenn der Ball die Torraumlinie in Richtung Spielfeld passiert hat
Wenn der Ball die Hand des Torwarts verlassen hat

Wenn ein Mitspieler des Torwarts den Ball berthrt hat

.Wurf auf das Tor von B. Der Ball prallt von der Latte gegen-ein Sportgerat an der Hal-

lendecke Gber dem Torraum von B. Von dort fallt er exakt in die fangbereiten Arme des
Torwarts. Richtige Entscheidung?

Abwurf

Einwurf fir B

Freiwurf fir B mit Anpfiff
Einwurf fir B mit Anpfiff
Time-out verbindlich

. Torwart A will abwerfen. Ein Spieler von B versucht, an der Torraumlinie regelgerecht

in Ballbesitz zu gelangen. Dies, gelingt ihm und er kommt zu einem Torerfolg. Richtige
Entscheidung?

Freiwurf fir A

Tor

Abwurf fur A

Progressive Bestrafung fur den Spieler von B

Freiwurf flt/A. Nach allgemein korrekter Aufstellung legt A10 den Ball nieder, um eine
Anweisyungyzu geben. B7 nimmt blitzschnell den Ball auf und lauft einen Gegenstol3.
Richtige ‘Entscheidung?

Weiterspielen lassen

Freiwurf mit Anpfiff wiederholen
Freiwurf fir A, Verwarnung von B7
Freiwurf fir A, Hinausstellung von B7
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123.

a)
b)
c)
d)

124.

b)

c)
d)

125.

127.

B will einen Freiwurf ausfihren; A1l steht nur 2 Meter entfernt und versucht, die Aus-
fiuhrung zu verzégern. Richtige Entscheidung?

Personliche Strafe fur A11l, Freiwurf anpfeifen
Freiwurf anpfeifen

Hinausstellung von A1l

Al1 korrigieren und Freiwurf anpfeifen

Freiwurf fur A. Bevor A5 den Ball aufnehmen kann, tut B6 dies und lauft mit_dem Ball
unter dem Arm in Richtung eigenes Tor. Nach einigen Schritten rollt er denBall A5 zu.
Richtige Entscheidung?

Hinausstellung von B6
Freiwurf fir A anpfeifen
Verwarnung von B6
Weiterspielen lassen
Time-out

Bei einem Gegenstol? von A5 lauft ein Offizieller von,B=von der Bank aus in Richtung
eigener Torraum. A5 ist so verdutzt, dass er seinen’ Lauf abbricht. Nach Auffassung
des Schiedsrichters besald er eine klare Torgelegenheit. Der fehlbare Offizielle hatte
weder Spieler noch Ball beriihrt, die kiirzeste.Distanz zu A5 betrug ca. 10 Meter. Richti-
ge Entscheidung?

Time-out

Freiwurf fir A

7-Meter-Wurf fur A

Disqualifikation des Offiziellen

Disqualifikation des Offiziellen mit Schriftichem Bericht

.Bei einem 7-Meter-Wurf/fur A gelangt der Ball hinter die Torlinie, doch hatte ein Mit-

spieler von A die Freiwurflinie Gberschritten, bevor der Ball die Hand von A7 verlassen
hatte. Richtige Entscheidung?

Tor

Wiederholung/des Wurfs

Freiwurffur/Mannschaft B

Wiederholung und Verwarnung des fehlbaren Spielers

Mannschaft A hat einen Gegenstol3 eingeleitet. A5 will A7 anspielen, weil dieser sich
ganz allein an der gegnerischen Torraumlinie befindet. Ein Offizieller von B lauft auf
das Spielfeld und fangt den Pass ab. Richtige Entscheidung?

Freiwurf fur A

7-Meter-Wurf fir A

Hinausstellung des Offiziellen von B

Disqualifikation des Offiziellen von B

Disqualifikation des Offiziellen von B, schriftlicher Bericht
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128. A5 hat eine klare Torgelegenheit. Mannschaft B begeht einen Wechselfehler. Der Zeit-
nehmer pfeift deshalb ab, als A5 gerade zum Torwurf ansetzt. Richtige Entscheidung?

a) Hinausstellung des eintretenden Spielers
b) Disqualifikation des eintretenden Spielers
c) Freiwurf fur A

d) 7-Meter-Wurf flr A

129. Abwehrspieler B7 sieht, dass Kreisspieler A9 vdéllig frei steht. Um einen Pass.zu*A9 zu
verhindern, lauft er (zum wiederholten Mal) durch den Torraum. Er befindet sich bereits
wieder aul3erhalb des Torraums, als A9 tatsachlich angespielt wird. A9 dreht sich und
lauft frontal gegen B7. Richtige Entscheidung?

a) 7-Meter-Wurf fur A

b) Freiwurf fir A

c) Freiwurf fur B

d) Progressive Strafe gegen B7

130. Welche der folgenden Handlungen ist/sind als beson@ers-grob unsportliches Verhalten
einzustufen und daher mit Disqualifikation und schsiftlichem Bericht zu bestrafen?

a) Wiederholte Abwehr mit Ful3 oder Unterschenkel.ddrch einen Feldspieler
b) Vereiteln einer klaren Torgelegenheit durch einen Offiziellen

c) Spucken gegen eine andere Person

d) Wiederholte Spielverzégerung, um Zeit zu sehinden

131. A5 Uberschreitet wahrend des 7:Meter-Wurfs von A3 die Freiwurflinie, nachdem der
Schiedsrichter den Wurf angepfiffen, aber bevor der Ball die Hand des Werfers verlas-
sen hat. Torwart B héalt. Richtige Entscheidung?

a) Wiederholung des 7-Meter-Wurfs
b)  Freiwurf fur B
c) Abwurffur B

132.B2 setzt nach Anpfiff zum 7-Meter-Wurf an. In diesem Moment macht A5 einen Schritt
uber die Freiwurflinie. B2 erzielt trotzdem ein Tor. Richtige Entscheidung?

a) Tor und Disqualifikation von A5

b) Tor upd Hinausstellung von A5

c) Tor

d) /Meter-Wurf wiederholen, Disqualifikation von A5
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133.

b)

c)
d)

134.

a)
b)
c)

135.

137.

A9 blockt den von B3 mittels Sprungwurf geworfenen Ball ab, der auf den Boden fallt.
A9 nimmt diesen Ball mit beiden Handen auf, beginnt einen Prellvorgang (Gegenstol3)
und wirft ins Tor von B. Richtige Entscheidung?

Tor far A

Freiwurf fir B
Hinausstellung von A9
Time out

B18 wirft auf das Tor. Der Wurf wird so geblockt, dass der Ball seine Flugbahn"déutlich
in Richtung Torauslinie (innerhalb des Torraums) andert. Torwart Al |auft dem Ball
nach und kann ihn gerade noch mit dem Fuld tGber die Torauslinie befordern. Richtige
Entscheidung?

Abwurf fur A

Einwurf fir B

Freiwurf fir B

Verwarnung des Torwarts Al

B7 (mit Ball) will einen Gegenstold einleiten, wird<aber von Al7 festgehalten. Der
Schiedsrichter will gerade pfeifen, als er auf Vorteil,erkennt, denn B8 hat den Ball noch
bekommen und wirft auf das Tor. Torwart A12 halt und will einen Gegenstol3 einleiten.
Gegen A und B wurden bereits je 3 Verwarnungen ausgesprochen. Richtige Entschei-
dung?

Weiterspielen lassen
Hinausstellung von A17
Abwurf

Time out

Freiwurf fir B

.Freiwurf fir B an der Freiwurflinie von A. Dabei tibersehen die Schiedsrichter zwischen

Torraum- und Freiwurflinie B8, der angespielt wird und ein Tor erzielt. Richtige Ent-
scheidung?

Wiederholung des’Freiwurfs mit Anpfiff
Freiwurf fur A

Tor

Verwarnungywon B8

Die(Schiedsrichter sind gegenséatzlicher Auffassung, in welche Richtung ein Einwurf
auszufuhren ist. Was ist richtig?

Der Feldschiedsrichter entscheidet

Der Torschiedsrichter entscheidet

Die Schiedsrichter einigen sich nach kurzer Ricksprache
Time-out

Kein Time-out, aber Einwurf nach Anpfiff
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138. Torwart B fuhrt aus dem Torraum einen weiten Abwurf aus. Der Ball gelangt ins Tor

b)

c)
d)

140.

von A. Weder Mit- noch Gegenspieler hatten ihn vorher berihrt. Richtige Entschei-
dung?

Abwurf fur A

Einwurf far A

Tor

Verwarnung von Torwart B wegen unsportlichen Verhaltens

.Beim Betreten der Halle begegnen die Schiedsrichter dem bereits umgezogenen, aber

noch nicht im Spielprotokoll eingetmsage neden
diese |l dioten! o6 Er | 3@sst sich er s tsagem Jetizelre-
merkt ihn der Schiedsrichter. Richtige Entscheidung?

Disqualifikation von B4

B spielt fir 2 Minuten mit einem Spieler weniger

Keine Reduzierung von Mannschaft B auf der Spielflache
Schriftlicher Bericht

B darf sich mit einem anderen Spieler auf 14 Spieler erganzen

Torwart B1 halt einen Ball, spielt ihn zu einem\Mitspieler, geht in der Nahe des Aus-
wechselraums an die Seitenlinie und verlasst das*Spielfeld. Er holt sich sein Handtuch
und eine Flasche, aus der er einen Schluek nimmt. Ein anderer Torwart von Mann-
schaft B geht nicht auf das Spielfeld. Richtige Entscheidung?

a) Weiterspielen lassen, da dies gestattet ist
b) Hinausstellung von B1 wegen Wechseltehlers
c) Freiwurf fir A in Hohe des Auswecehselraums von B

141.

142.

a)
b)
c)
d)

Bei einer Freiwurfentscheidung fur A betritt ein Offizieller von B das Spielfeld und ruft:
"Aber das 1 sit doch Freiwurf fer uns! A Die
Spiels noch keine Strafeerhalten. Richtige Entscheidung?

Der Mannschaftsverantwortliche von B soll den fehlbaren Offiziellen aus der Halle fihren
Hinausstellung des, Offiziellen, die von einem Spieler abgesessen werden muss
Verwarnung des\Offiziellen

Freiwurf fur ‘X

Wie viele Verwarnungen sollten gegen Offizielle einer Mannschaft im selben Spiel
héehstens ausgesprochen werden?

Keine
1
2
3
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143.

a)
b)
c)

144.

b)

c)

146.

A5 hat bereits eine Verwarnung und zwei Hinausstellungen erhalten. Bei einem Frei-
wurf fur B halt er (zum ersten Mal) den Abstand nicht ein. Richtige Entscheidung?

Verwarnung
Keine Strafe
3.Hinausstellung und Disqualifikation

A3 wurde auf der Spielflache wegen eines progressiv zu bestrafenden Vergehepnswer-
warnt. Nach einem Wechsel beleidigt er von der Auswechselbank aus den Schiedsrich-
ter. Richtige Entscheidung?

Disqualifikation, Reduzierung der Mannschaft auf der Spielflache fir 2 Minuten
Disqualifikation, Schriftlicher Bericht, Reduzierung der Mannschaft auf der, Spielflache fir 2
Minuten

Hinausstellung von A3

Time out

.Bei einem Gegenstol3 wird B9 von A4, der schon verwarnt,werden war, am Trikot fest-

gehalten. Trotzdem kann B9 den Ball noch zu B8<spielen, der ein Tor erzielt. Der
Schiedsrichter will nun A4 nachtraglich bestrafem; der sitzt allerdings bereits auf der
Auswechselbank. Richtige Entscheidung?

Hinausstellung von A4; seine Mannschatft ist auf der Spielflache fir 2 Minuten zu reduzieren
A4 darf in den nachsten 2 Minuten nicht mehr mitspielen (seine Mannschatft bleibt aber voll-
standig)

Keine Bestrafung mehr maoglich

Disqualifikation von A4; seine Mannschaft ist auf der Spielflache fir 2 Minuten zu reduzieren

Mannschaft A erhalt einen Freiwurf, als B6 im Ballbesitz ist. B6 geht mit dem Ball vier
Meter von der Stelle wegywo A den Freiwurf ausfihren misste. Richtige Entschei-
dung?

Verwarnung von B6

Hinausstellung von'B6

Disqualifikation von B6

Freiwurf fir Asanvder Stelle, wo der zum Freiwurf fihrende Fehler begangen wurde
Freiwurf flr (X an der Stelle, wo der Ball sich befindet

.Nach giner Freiwurfentscheidung gegen A4 nimmt dieser den Ball, durchquert den Tor-

rasmiund legt ihn hin. Richtige Entscheidung?

Hinausstellung von A4
Verwarnung von A4
7-Meter-Wurf fur B
Freiwurf fur B
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148.

a)
b)

d)

151.

b)

c)
d)

152.

b)
c)

153.

Wann fangt die Hinausstellungszeit eines Spielers an?

Wenn der Schiedsrichter das Zeichen fir die Hinausstellung gegeben hat
Wenn der hinausgestellte Spieler die Seitenlinie passiert hat

Wenn der Schiedsrichter das Spiel wieder anpfeift

Wenn der Zeitnehmer die Stoppuhr startet

.Wem sind Hinausstellungen anzuzeigen?

Dem fehlbaren Spieler sowie Sekretar/Zeitnehmer

Dem Mannschaftsverantwortlichen und dem Zeithehmer

Dem Zeitnehmer/Sekretéar

Dem fehlbaren Spieler, dem Mannschaftsverantwortlichen und dem Sekretar

. Torwart A wehrt einen Wurf Uber die Torauslinie ab. Welche(s). Schiedsrichterzeichen

gibt der Torschiedsrichter?

Nr. 8 (Abwurf)

Nr. 9 (Freiwurf-Richtung)
Erst Nr. 9, dann Nr. 8
Erst Nr. 8, dann Nr. 9

Wann ist ein Spieler zu disqualifizieren?

Bei grob unsportlichem Verhalten

Verhinderung einer klaren Torgelegenheit durch absichtliche Ful3abwehr eines Wurfes

Bei fehlerhaftem Wechseln wahrend giner Hinausstellungszeit

Wenn er den Ball bei einer Freiwurfentscheidung gegen seine Mannschatft nicht sofort nieder-
legt

B ist im Angriff. A1l trennt,B6 durch eine Regelwidrigkeit, die die Gesundheit des Ge-
genspielers gefahrdet,/ivom Ball. Zwischen B6 und dem Tor standen noch zwei weitere
Mitspieler von A. Rightige Entscheidung?

Hinausstellung von, A1l
Disqualifikation von A1l
7-Meter-Wurf fur B
Freiwurffur B

B5wurde schon zweimal hinausgestellt, einmal wegen einer progressiv zu bestrafen-
den. Regelwidrigkeit, einmal wegen Wegwerfen des Balls, nachdem der Schiedsrichter
auf Freiwurf fir A entschieden hatte. Jetzt begeht er den zweiten Wechselfehler seiner
Mannschaft und vor Wiederaufnahme des Spiels noch eine besonders grobe Unsport-
lichkeit. Richtige Entscheidung?

Hinausstellung von B5

Disqualifikation von B5, seine Mannschaft spielt 4 Minuten mit nur 5 Feldspielern
Schriftlicher Bericht

Disqualifikation von B5, B spielt fur 2 Minuten mit 4 Feldspielern. Schriftlicher Bericht
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154.

156.

a)
b)
c)

157.

b)
c)

158.

Der Trainer ist bereits verwarnt worden. Bei einer Entscheidung der Schiedsrichter
rennt der Arzt derselben Mannschaft protestierend mehrere Meter auf das Spielfeld.
Richtige Entscheidung?

Keine Bestrafung
Verwarnung des Arztes
Hinausstellung des Arztes
Disqualifikation des Arztes

.Welche(s) der folgenden Vergehen ist/sind laut Regelwerk mit einer Disqualifikation

und schriftlichem Bericht zu ahnden?

Unerlaubtes Betreten der Spielflache durch einen Offiziellen ab dem zweiten Mal
Aufforderung zum Spielabbruch durch einen Offiziellen

Wenn ein 7-m Werfer den Kopf des Torwarts trifft, wobei der Torwart seinen Kopf nicht in
Richtung des Balles bewegt

Ein Spieler wirft den Ball nach einer Schiedsrichter-Entscheidung, demonstrativ auf die Tribu-
ne.

Ein Spieler bespuckt auRerhalb der Spielflache einen Zuschauer

A2 ist wegen regelwidrigen Verhaltens hinausgestellt worden und befindet sich auf der
Auswechselbank. Als in der Nahe ein Einwurfxansteht, ruft er dem Schiedsrichter be-
leidigende Worte zu. Richtige Entscheidung?

Hinausstellung von A2

Disqualifikation von A2, was eine 2-MinuterrReduzierung verursacht, die sofort beginnt
Mannschaft A wird flr 4 Minuten um einen Spieler reduziert

Schriftlicher Bericht

Die Schiedsrichter habenyauf) Einwurf fir Mannschaft A entschieden. In diesem Mo-
ment beantragt der Mannschaftsverantwortliche von A ein Team-Time-out. Welche der
nachfolgenden Aussagen trifft/treffen zu?

Team-Time-out nicht moglich, da der Ball nicht im Spiel ist

Der Zeitnehmer pfeift, halt die Uhr an und gibt das Handzeichen 15
Die Schiedsrichter bestatigen das Team-Time-out fir Mannschaft A
Der Sekretar tragt das Team-Time-out in das Spielprotokoll ein

Ein Spieler wird wegen regelwidrigen Verhaltens hinausgestellt. Wahrend des Verlas-
sens'der Spielflache beleidigt er den Schiedsrichter, der daraufhin die Rote Karte zieht.
Den Spieler regt sich jetzt derart auf, dass er den Schiedsrichter schlagt. Richtige Ent-
scheidung?

Schriftlicher Bericht

Die Mannschaft wird auf der Spielflache fiir 2 Minuten um einen Spieler reduziert

Die Mannschaft wird auf der Spielflache fir 2 Minuten um einen weiteren Spieler reduziert
Die Mannschatft spielt fir 4 Minuten um einen Spieler reduziert auf der Spielflache.
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159.

a)
b)
c)
d)

160.

162.

Aus Enttduschung uber einen misslungenen Spielzug ohrfeigt A3 einen Mitspieler.
Richtige Entscheidung?

Keine Bestrafung, weil es sich um einen Mitspieler handelt
Hinausstellung von A3

Disqualifikation von A3

Schriftlicher Bericht

A5 ist in Ballbesitz, als ein Offizieller von Mannschaft A lautstark gegen die Schieds-
richter protestiert. Die Schiedsrichter pfeifen, geben Time-out und verwarnen_der’ Offi-
ziellen. Richtige Spielfortsetzung?

Freiwurf fir B mit Anpfiff in der Nahe der Auswechselzone

Freiwurf fir A mit Anpfiff in der Nahe der Auswechselzone

Freiwurf fur A mit Anpfiff an dem Ort, wo sich der Ball bei der Spielunterbrechung befand
Einwurf fur B in der N&he der Auswechsellinie

.A7 wird wegen unfairen Spiels fur 2 Minuten hinausgestellt. Sein Kommentar zum

Schiedsrichter: oDl ibn dcddr sHeohige Seascheitung?

Eine weitere Hinausstellung von A7

Disqualifikation von A7 ohne schriftlichen Bericht
Mannschaft A spielt 2 Minuten mit 2 Spielern wenigéer
Mannschaft A spielt 4 Minuten mit 1 Spieler weniger
Disqualifikation von A7 mit schriftichem Bericht

A3 begeht nach einer Hinausstellung{gegen ihn im Auswechselraum vor dem Wieder-
anpfiff des Spiels eine grobe Unspofrtlichkeit gegen den Trainer von B, der vorher auf
das Spielfeld gelaufen war, obwehl nicht Time-out gegeben worden war. Gegen die
"Bank" von B war noch keine Strafe ausgesprochen worden. Wie ist zu entscheiden?

Disqualifikation von A3

Verwarnung von Trainer/B
Spielfortsetzung fir A-mit 4/1 Spielern
Spielfortsetzung fur/A'mit 5/1 Spielern

.Beim Betreten ‘der Halle begegnen die Schiedsrichter dem bereits umgezogenen B4,

der saoffort ruft: OAber nicht schon wieder
Spielbeginnfest, dass B4 im Spielprotokoll eingetragen ist. Richtige Entscheidung?

HinausStellung von B4 zu Beginn des Spiels

Disgualifikation von B4, B spielt zu Beginn flr 2 Minuten mit nur 5 Feldspielern
Disqualifikation von B4 nach Kontrolle des Spielprotokolls, seine Mannschaft darf sich auf 14
Spieler erganzen; schriftlicher Bericht

Disqualifikation von B4, seine Mannschaft darf sich auf 14 Spieler erganzen, wird aber auf der
Spielflache um 1 Spieler reduziert; schriftlicher Bericht
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164.

Beim Aufwéarmen vor dem Spiel prallen A3 und Torwart B unbeabsichtigt zusammen.
Die beiden beschimpfen sich; Torwart B gibt A3 eine Ohrfeige, der sofort zurtck-
schlagt. Beide Spieler sind im Spielprotokoll eingetragen. Richtige Entscheidung?

Disqualifikation von Torwart B und 2-Minuten Hinausstellung fur A3, die Mannschaften durfen
sich auf 14 Spieler erganzen. Schriftlicher Bericht

Disqualifikation von beiden Spielern, die Mannschaften durfen sich auf 14 Spieler erganzern,
die ersten 2 Minuten aber nur mit je 5 Feldspielern spielen. Schriftlicher Bericht

Beide Spieler erhalten eine Hinausstellung, die zu Beginn des Spiels abgesessen,werden
muss. Schriftlicher Bericht

Disqualifikation von beiden Spielern, die Mannschaften dirfen 14 Spieler einsetzen. Schriftli-
cher Bericht

. Mit der Disqualifikation eines Spielers reduziert sich die Spielerzahl'seiner Mannschaft,

es sei denn, die Disqualifikatyson erfol gteé

wegen einer groben Unsportlichkeit in der Halbzeitpause
wegen eines Vergehens aul3erhalb der Spielflache
bereits vor Spielbeginn

wegen Beleidigung des Schiedsrichters

.Mannschaft A ist an der Freiwurflinie von B\in)Ballbesitz. Der Trainer von B reklamiert

so heftig gegen die Schiedsrichter, dass diese die Spielzeit unterbrechen. Wie und wo
geht das Spiel weiter?

Nach Bestrafung von Trainer B Freiwuef fur A am Auswechselraum von B
Nach Bestrafung von Trainer B Freiwurf fir A an der Freiwurflinie von B

.Waéhrend der Halbzeitpause ‘begeht A7 auf der Spielflache eine Tatlichkeit gegen Tor-

wart B. Richtige Entscheidung?

A7 wird disqualifiziert, schriftlicher Bericht;
A7 wird verwarnt
A7 wird nur ernahnt, weil das Spiel unterbrochen ist

.Ein Schiedsrichter wird auf dem Weg in die Kabine (wahrend der Pause) von einem

Spielerbeleidigt. Richtige Entscheidung?

Disgualifikation

Hinausstellung (zu Beginn der 2. Halbzeit)

Die Mannschaft spielt zu Beginn der 2. Halbzeit fir 2 Minuten mit nur 5 Feldspielern
Schriftlicher Bericht
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169. Nach dem Halbzeitpfiff geraten A9 und B5 auf der Spielflache heftig aneinander und
schreien sich an. In der Folge st63t A9 B5 mit beiden Handen gegen die Brust, so dass
dieser die Korperkontrolle verliert. Richtige Entscheidung?

a) Hinausstellung von A9 zu Beginn der 2. Halbzeit
b) Disqualifikation von A9, A spielt zu Beginn der 2. Halbzeit fir 2 Minuten mit nur 5 Feldspielern
c) Disqualifikation von A9, A beginnt die 2. Halbzeit mit 6 Feldspielern

1700.Nach dem Spi el schreit ein Spieler deh“Sehie
stohlen, Du Idiot! 60 HRigedEntscheidung?

a) Verwarnung

b) Disqualifikation

c) Schriftlicher Bericht

d) Verwarnung und schriftlicher Bericht

171. A9 begeht wahrend der Halbzeitpause noch auf der Spielffache eine Tatlichkeit gegen
den Trainer von B, der A9 daraufhin beleidigt. MaBnahmen?

a) Disqualifikation von A9, A beginnt die 2. Halbzeit fur,2 Minuten mit 5/1 Spielern Schriftlicher
Bericht

b) Disqualifikation von Trainer B, B beginnt die 2. Halbzeit fir 2 Minuten mit 5/1 Spielern, schrift-
licher Bericht

c) Disqualifikation von A9, A beginnt in der 2. Halbzeit mit 6/1 Spielern

d) Disqualifikation von Trainer B, Spielfortsetzung B in der 2. Halbzeit mit 6/1 Spielern

172. Das automatische Schlusssignal der Zeitmessanlage ist defekt. Der Zeitnehmer hat die
Stoérung nicht bemerkt und reagieri*nicht, obwohl die Spielzeit abgelaufen ist. Wer darf
in diesem Fall das Schlusssignalhgeben?

a) Nur der Sekretar

b) Nur der Feldschiedsrichter

c) Nur der Delegierte

d) Nur einer der Schiedsrichter

e) Nur der Zeitnehmer

f)  Einer der SR\der Zeitnehmer oder der Delegierte

173.Ein Spielerybegeht eine Regelwidrigkeit. Der Feldschiedsrichter entscheidet auf Dis-
qgualifikation und Freiwurf, der Torschiedsrichter auf Hinausstellung und 7-Meter-Wurf.
Der Spieler ist zu bestrafen und das Spiel fortzusetzen mit:

a) ~MHinausstellung
b) “~Disqualifikation
c) Freiwurf

d) 7-Meter-Wurf
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174.Das Spiel wird vom Feldschiedsrichter ohne Regelwidrigkeit einer Mannschaft unter-

177.

a)
b)
c)
d)

178.

brochen (kein Time-out). B13 hat kurz vor dem unterbrechenden Pfiff den Ball in Rich-
tung Tor von A geworfen. Der Ball ist noch unterwegs und landet nach dem Pfiff un-
haltbar im Tor. Wie geht das Spiel weiter?

Freiwurf fir B
Freiwurf fur A
7-Meter-Wurf fur B
Tor fur B

.Wer entscheidet in Zweifelsféallen Gber die Richtigkeit der Zeitmessung?

Zeitnehmer und Sekretar

Die Schiedsrichter gemeinsam

Der Zeitnehmer

Die Schiedsrichter und der Zeitnehmer gemeinsam

.Welche Strafen sind im Spielprotokoll zu begriinden?

Disqualifikationen, ausgenommen die nach der 3. Hinausstellung

Alle Strafen, ausgenommen Ermahnungen

Alle Hinausstellungen, Disqualifikationen

Disqualifikationen fiir grobe Vergehen und grob,unsportliches Verhalten in den letzten Sekun-
den, wenn damit dem Gegner die Chance genommen wird, in eine Torwurfsituation zu kom-
men.

Disqualifikationen wegen besonders ricKsiehtlosem unsportlichen Verhalten

Jede progressive Bestrafung in der_letzten Spielminute, falls die Aktion beabsichtigt, dem
Gegner die Chance zu nehmen, in €ine Torwurfsituation zu kommen.

Wer hat wahrend des Spiels'das Recht, den Schiedsrichter anzusprechen?

Jeder Spieler

Der Trainer

Der Mannschaftsverantwortliche
Spielfuhrer

Mannschaft"A liegt in Unterzahl in der 57. Minute 24:23 in Fihrung. Der Feldschieds-
richter hathauf Freiwurf flr sie entschieden. A6 will diesen provokativ mehrere Meter
vom @igentlichen Ausfuhrungsort entfernt ausfihren, obwohl der Schiedsrichter die
Ausfuhrungsstelle klar angezeigt hat. Richtige Entscheidung?

Korrektur des Ausfihrungsortes, Anpfiff, keine weitere Mal3hahme

Korrektur des Ausfuhrungsortes, Anpfiff, Schiedsrichter zeigen Handzeichen fir Passives
Spiel

Korrektur des Ausfiihrungsortes, progressive Strafe gegen A6, Anpfiff des Freiwurfs,
Schiedsrichter zeigen Handzeichen fir Passives Spiel
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179.

181.

a)
b)

d)

182.

Gegenstol3 durch A7: er trifft Torwart B mit dem Ball so am Kopf, dass der sichtbar k.o.
geht. Der abprallende Ball gelangt zu A9, der mitgelaufen war und regelgerecht ins lee-
re Tor wirft. Richtige Entscheidung, sofern der Schiedsrichter pfeift, wenn der Ball Gber
dem Torraum (also noch nicht im Tor) ist?

Tor fur A

7-Meter-Wurf fir A

Freiwurf fur A mit Anpfiff

Time out

. 7-Meter-Werfer A6 steht mit dem Ball bereit, als Trainer B seinen Tepwart zum Tor-

wartwechsel auffordert. Der Torwart ist im Begriff, dieser Aufforderung nachzukom-
men. Richtige Entscheidung?

Nichts unternehmen

Verwarnung von Trainer B

Verwarnung von Trainer B und Torwart B
Verwarnung von Torwart B

Nach Wurf von A4 trifft der Ball den Torpfosten'wund fliegt in Richtung Spielfeld. A6
steht an der Torraumlinie bereit, um ihn aufzufangen. B4 geht deutlich in den eigenen
Torraum und schlagt den Ball tiber die Torauslinie. Richtige Entscheidung?

7-Meter-Wurf flr A
Einwurf far A
Freiwurf far A
Abwurf fur B

A9 setzt zum Sprungwurfyan./B5 greift ihm von hinten in den Wurfarm und zieht A9
nach hinten weg. Zwischen. A9 und dem Tor stehen noch zwei weitere Abwehrspieler.
Richtige Entscheidung?,

Freiwurf fir A

7-Meter-Wurf fur’/A

Disqualifikation von B5

Hinausstellung von B5

Disqualifikation von B5, schriftlicher Bericht

.A5\prellt den Ball an der Seitenlinie entlang. B2 versperrt ihm korrekt den Weg. Um an

B2 worbeizukommen, tUberschreitet A5 wahrend des Prellens die Seitenlinie. Richtige
Entscheidung?

Freiwurf far A
Einwurf fir B
Freiwurf fir B
Weiterspielen lassen
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184. Der Mannschaftsverantwortliche von A beleidigt den Sekretér, ohne dass die Schieds-
richter dies wahrnehmen. Bei der nachsten Unterbrechung meldet der Sekretar das
Vergehen. Richtige Entscheidung?

a) Disqualifikation des Mannschaftsverantwortlichen
b) Hinausstellung des Mannschaftsverantwortlichen
c) Schriftlicher Bericht

d) Verwarnung des Mannschaftsverantwortlichen A
e) Keine personliche Strafe mdglich

185. Mannschaft B erhélt einen Freiwurf, wahrend A5 noch in Ballbesitz ist. A5 héewegt sich
in Richtung Schiedsrichter und (iberreicht diesem Ah° f | i ¢ ho  Riehtige Eatd |
scheidung?

a) Hinausstellung von A5 und Freiwurf fir B an der Stelle, wo sich der Ballfbefindet

b) Verwarnung von A5 und Freiwurf fir B an der Stelle, wo sich der Ballkbefindet

c) Hinausstellung von A5 und Freiwurf fir B an der Stelle, wo auf Freiwurf erkannt worden war
d) Verwarnung von A5 und Freiwurf fur B an der Stelle, wo auf Freiwurf erkannt worden war

186. Wahrend einer Spielzeitunterbrechung wegen Verlétzung eines Spielers der Mann-
schaft A behandelt ein Arzt den Verletzten. Die Schiedsrichter hatten die Erlaubnis zum
Betreten der Spielflache gegeben. Trainer A verfalgt Spieler B5, der seiner Meinung
nach die Verletzung verursacht hat, in dessen{Auswechselraum und schlagt ihm ins
Gesicht. Richtige Entscheidung?

a) Disqualifikation des Trainers, Reduzierung ¥on Mannschaft A fir 2 Minuten; das Spiel wird mit
dem Wurf wieder angepfiffen, mit dem<esvauch ohne Eingreifen des Trainers A fortgesetzt
worden ware.

b) 2 Minuten Hinausstellung des Trainers, Freiwurf fir B

c) Disqualifikation des Trainers,

d) Schriftlicher Bericht

187. Torwart Al fallt der/Ball beim Abwurf aus der Hand und springt in Richtung Spielfeld,
wo B6 ihn erwartet, A2 hechtet in den Torraum und st6R3t den in der Luft befindlichen
Ball iber die Seitenlinie. Richtige Entscheidung?

a) Abwurf fur.,Acqhach Anpfiff
b) Einwurf fOr.B

c) Freiwyrf, fur B

d) 7-Meter-Wurf fur B

188xIm welchem Fall/welchen Fallen darf die abwehrende Mannschaft den Abstand von 3
Metern bei Wirfen nach einer Spielunterbrechung unterschreiten?

a) Sobald der Schiedsrichter den Wurf angepfiffen hat

b) Wenn der Ball die Hand des Werfers verlassen hat
c) Wenn die Abwehrspieler beim Freiwurf oder Einwurf an der eigenen Torraumlinie stehen
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189.

a)
b)

Welche(s) der folgenden Vergehen sind/ist mit einer Disqualifikation zu ahnden?

Unerlaubtes Betreten der Spielflache durch einen Offiziellen ab dem zweiten Mal

Ein Spieler in Ballbesitz lauft einen Gegenstol3 und wird dabei umgerissen, die Situation ist
nicht besonders gefahrlich

7-Meter-Wurf in das Gesicht des sich nicht bewegenden Torwarts

Ein Spieler wirft den Ball aus Protest gegen eine Schiedsrichter-Entscheidung auf die Tribune
Der Torwart verlasst den Torraum und kommt in Ballbesitz, verursacht aber einen,Zusam-
menprall mit dem Gegenspieler

. Spielstand A gegen B 24:23 kurz vor Spielende. Freiwurf fir A ca. 1 Metervor der Frei-

wurflinie von B. Alle Spieler haben zunéchst eine korrekte Aufstellung-eingenommen;
die Schiedsrichter pfeifen die Ausfuhrung des Freiwurfs an, als A20"mit dem Ball die
Freiwurflinie von B deutlich um einen Schritt in Richtung Tor*won B Uberschreitet.
Richtige Entscheidung?

Freiwurf fr A

Time-out

Hinausstellung gegen A10
Freiwurf gegen A

.Nach seiner dritten Hinausstellung wurde A9 in der 36. Minute disqualifiziert. Noch in

Sportkleidung setzt er sich in die erste ZusChauerreihe hinter der Seitenlinie gegen-
Uber den Auswechselbereichen. Direkt(vor ihm begeht B3 in der 55. Minute ein ge-
sundheitsgefahrdendes Foul an A10, derverletzt liegen bleibt. Bevor die Schiedsrichter
eine Strafe aussprechen kdnnen; Jauft A9 auf die Spielflache und schlagt B3 mit der
Faust nieder. Richtige Entscheidung?

Time-out

Disqualifikation von B3 und sehriftlicher Bericht

A9 ist nicht mehr am Spiel'beteiligt, daher keine Meldung erforderlich
Schriftlicher Bericht Gber das Verhalten von A9

Disqualifikation von™B3“ohne schriftlichen Bericht

.Eine Verwarnung ist zwingend zu geben bei:

einer progréssiv zu ahndenden Regelwidrigkeit im Verhalten dem Gegenspieler gegentber
e Nmer Regel widrigkeit bei der Ausf ¢hrung
Mannschaft

Nichtniederlegen des Balles bei einer Entscheidung gegen die eigene Mannschaft
dem Versuch eines Torwarts, einen Wechsel vorzunehmen, wenn der Werfer zum 7-Meter-
Wurf bereit ist
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193.

195.

197.

a)
b)
c)
d)

A14 will einen Freiwurf (ohne Anpfiff) ausfiuhren und steht wie seine Mitspieler korrekt.
Bevor der Ball die Hand von A14 verlassen hat, laufen A13 und A15 Uber die 9-Meter
Linie in Richtung Kreisposition. Richtige Entscheidung?

Korrektur

Freiwurf fir A mit Anpfiff
Weiterspielen lassen
Freiwurf fur B

.Wer meldet das Team-Time-out an?

Ein Offizieller

Ein Spieler

Nur der Mannschaftsverantwortliche
Der Mannschaftkapitan

Mannschaft A ist an der 9-Meter-Linie von B in Ballbesitz:"Der Delegierte unterbricht
das Spiel und berichtet den Schiedsrichtern, dass der_Trainer von B ihn beleidigt hat.
Richtige Entscheidung?

Ermahnung des Trainers von B, schriftlicher Bericht
Disqualifikation des Trainers von B, schriftlicher Bericht
Spielfortsetzung mit Freiwurf fur A am Auswechselraum von B
Spielfortsetzung mit Freiwurf fir A an der 9-Meter-Linie von B

.Mannschaft A ist an der 9-Meter-Lini€ +on B in Ballbesitz. Der Zeithehmer unterbricht

das Spiel und berichtet den Schiedsrichtern, dass der Trainer von A ihn beleidigt hat.
Richtige Entscheidung?

Schriftlicher Bericht

Disqualifikation des Trainers'won A, schriftlicher Bericht

Spielfortsetzung mit Freiwurf fur B am Auswechselraum von A
Spielfortsetzung mit dem der Spielsituation entsprechenden Wurf durch A

Wann ist die Spielzeit verbindlich zu unterbrechen?
7-Meter-Entscheidung
Hinausstellung

Bei Einwirktingen von auf3en auf das Spiel
Disgualifikation
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198.

a)
b)

d)

201.

b)

c)
d)

Unmittelbar nach dem Anwurf durch B stellen die Schiedsrichter fest, dass sich im
Auswechselraum von Mannschaft B eine nicht im Spielprotokoll eingetragene Person
befindet. Die Uberpriifung ergibt, dass es ich um den Vereinsvorsitzenden handelt.
Mannschaft B hatte jedoch bereits 4 Offizielle im Spielbericht eingetragen. Richtige
Entscheidung?

Der Vereinsvorsitzende muss den Auswechselraum verlassen.
Der Mannschaftsverantwortliche von B wird personlich bestratft.
Ein weiterer Offizieller muss den Auswechselraum verlassen
Spielfortsetzung mit Freiwurf fur Mannschaft A

.Was ist als unsportliches Verhalten zu bewerten?

Treffen des Kopfes des sich nicht bewegenden Abwehrspielers

Passives Verhalten des Torwarts bei einer 7-Meter-Wurf Ausfihrung,satus dem zu schlie3en
ist, dass er den Wurf nicht abwehren will

Versuch, die Schiedsrichter durch Schauspielerei zu irritieren

Aktives Blocken von Wiurfen durch das Benutzen von Flif3en andUnterschenkeln
Wiederholtes Betreten des Torraumes aus taktischen Grinden

Revanchefoul nach einem Vergehen

.Der von Torwart B abgeprallte Ball wird von_Angriffsspieler A an der Torraumlinie er-

wartet. Um es nicht zu einer klaren Torgelegenheit kommen zu lassen, betritt Abwehr-
spieler B4 seinen Torraum und verhindert so die Ballannahme durch A. Richtige Ent-
scheidung:

Freiwurf fir A

7-Meter-Wurf fur A
Progressive Strafe gegen B4
Disqualifikation von B4

Ein von einem Mitspieler Richtung eigener Torwart A gespielter Ball fliegt Richtung
Torwart A. Dieser'springt in seinem Torraum ab, fangt den Ball in der Luft und landet
mit dem sicher(gefassten Ball auf3erhalb des Torraums. Richtige Entscheidung?

Weiterspielenslassen

Abwurf far A

Freiwarf fur die gegnerische Mannschaft
7-Meter-Wurf fur die gegnerische Mannschatft
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202.

a)
b)

d)

203.

205.

206.

a)
b)

c)
d)

Der Torwart von B fuhrt einen Abwurf aus. Der Ball trifft den Schiedsrichter und prallt
zu Torwart B, welcher in der Zwischenzeit den Torraum verlassen hat, zurick. Ent-
scheidung?

Weiterspielen lassen
Wiederholung des Abwurfs
Freiwurf fur A

Freiwurf fur B mit Anpfiff

Ein von einem Mitspieler gespielter Ball fliegt Richtung Torwart A. Dieser, Springt in
seinem Torraum ab, fangt den Ball in der Luft und landet mit dem sichengefassten Ball
mit einem Ful3 im, mit dem anderen Ful} aul3erhalb seines Torraums? Richtige Ent-
scheidung?

Weiterspielen lassen

Abwurf far A

Freiwurf fir die gegnerische Mannschatft
7-Meter-Wurf fur die gegnerische Mannschaft

.In welchen Situationen ist eine Disqualifikationwmnit einem schriftlichen Bericht verbun-

den?

Tatlichkeit auf der Spielflache wahrend der(Halbzeitpause

Ein besonders ricksichtsloses oder gefahrliches Vergehen

Revanchefoul nach einem Vergehen

Eine arglistige Aktion, die ohne jeglichen Bezug zu einer Spielhandlung erfolgt

A9 wirft auf das Tor, Torwart B halt. In diesem Augenblick pfeift der Zeitnehmer das
Spiel ab. Die Schiedsrichier, machen den Zeitnehmer darauf aufmerksam, dass noch 30
Sekunden der 2. Halbzeit.zu spielen sind. Alle Spieler sind auf der Spielflache geblie-
ben. Wie wird das Spiel wieder aufgenommen?

Freiwurf fir B
Abwurf fur B
Freiwurf flr (X
Anpfiff

Was ist beziliglich der Spielkleidung richtig?

Alle als Torwart eingesetzten Spieler einer Mannschaft missen eine identische Trikotfarbe
benutzen

Die Spieler missen auf dem Ricken und auf der Brust mindestens 20 cm hohe Nummern
tragen

Die Torwarte durfen einen Kopfschutz aus weichem Material tragen

Die Spieler i auch die Torhiter 1 durfen Nummern von 1 bis 100 benutzen
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207.

a)
b)
c)
d)

e)

208.

b)
c)

2009.

a)
b)
c)

210.

Welche Aussagen zum Anwurf sind richtig?

Der Anwurf ist binnen 3 Sekunden nach dem Anpfiff vom Mittelpunkt des Spielfelds aus in
Richtung gegnerische Halfte auszufiihren

Der Anwurf kann unmittelbar zu einem Tor beim Gegner fiihren

Die falsche Ausgangsstellung der verteidigenden Mannschatft ist in jedem Fall zu korrigieren.
Prellt der Werfer den Ball nach dem Anpfiff zum Anwurf, ist auf Freiwurf fur den Gegner zt
entscheiden

Die Mitspieler durfen die Mittellinie Uberschreiten, bevor der Wurf ausgefuhrt ist

Team A hat ein Tor erzielt. B will einen schnellen Anwurf ausfihren. Deswegen prellt
B5 den Ball rasch in Richtung Mittellinie. Dabei lauft er an dem zurueklaufenden A3
vorbei, der ihm den Ball mit der offenen Hand wegspitzelt, so dass degr Ball B5 auf den
Full und von dort aus uUber die Mittellinie weit in die Halfte von A’ prallt. Richtige Ent-
scheidung?

Time-out

Anwurf fur B

Progressive Bestrafung von A3
Freiwurf fir A

Der Ball rollt nach einem ungenauen Pass vondA3 zu A9 in der Nahe der Auswechsel-
bank von A in Richtung Seitenlinie. B10 steht)einen Meter vom Ball entfernt kurz vor
der Ballaufnahme, da hechtet sich A9 nach dem Ball und faustet ihn in Richtung Spiel-
feldmitte zuriick zu A3. Danach rutscht (A9 durch seinen Schwung Uber die Seitenlinie
hinaus. Was ist zu entscheiden?

Weiterspielen lassen

Freiwurf fir B

Verwarnung oder Hinausstellung'von A9
Einwurf fir B

Torwart B16 springtin seinem Torraum ab, um einen weiten Bogenpass zum Linksau-
Ben A7 abzufangen. Er fangt den Ball in der Luft und landet mit Ball mit einem Ful3 im
Torraum, mit dem,anderen im Spielfeld. Aus dieser Position spielt er den Ball weiter zu
B3. Richtige*Entscheidung?

7-Meter:\Wurf gegen B
Weiterspielen lassen

Freiwurf gegen B

Korrektur und Abwurf B nach Anpfiff
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211.

a)
b)
c)

d)

212.

a)
b)
c)
d)

213.

Welche Aussagen beziiglich des Abwurfs sind richtig?

Der Abwurf ist ausgefiihrt, wenn der Ball die Hand des Torwarts verlassen hat

Beim Abwurf mussen die Gegenspieler den 3-Meter-Abstand einhalten

Der Abwurf ist ausgefihrt, wenn der Ball die Hand des Torwarts verlassen und die Torraumli-
nie passiert hat.

Beim Abwurf dirfen sich die Gegenspieler direkt an der Torraumlinie aufstellen

A3 fuhrt einen 7-Meter-Wurf aus; A5 Uberschreitet die Freiwurflinie nach dem_Schieds-
richterpfiff, aber bevor der Ball die Hand von A3 verlassen hat. Richtige Entscheidung?

Wiederholung des 7-Meter-Wurfs
Freiwurf fir B

Abwurf fur B

Progressive Bestrafung von A5

Tor durch 7-Meter-Wurf von B9. A fuhrt nach Anpfiff der Sehiedsrichter einen schnellen

Anwurf aus, der nach zwei Passen zu einem Tor durch A4fishrt. In diesem Augenblick pfeift
der Zeitnehmer und meldet, dass B9, der inzwischen wieder auf der Auswechselbank sitzt,
zum Zeitpunkt des 7-Meter-Wurfs noch 20 Sekundemséiner ersten Hinausstellung hatte auf
der Bank verbringen mussen. Was ist richtig?

a)
b)
c)
d)

214.

a)
b)

c)

Der 7-Meter-Wurf flr B ist zu wiederholen
B9 erhélt seine 2. Hinausstellung

Beide Tore gelten

Beide Tore sind zu annullieren

Falscher Wechsel von Mannschait A, der der Schiedsrichter gerade einen 7-Meter-Wurf
zugesprochen hat. Richtige Entscheidung?

Freiwurf fir Mannschaft B

7-Meter-Wurf fur Mannschaft A

Hinausstellung gegen*A

Verwarnung desgMannschaftsverantwortlichen von A

Der Trainerwon A begibt sich wéahrend des Spieles wiederholt zum Coachen unmittel-
bar an den)Zeitnehmertisch. Dabei protestiert er gegen Entscheidungen der Schieds-
richter»Die Schiedsrichter bemerken wegen der Lautstérke in der Halle nichts. Richtige
Entscheidung?

Der Zeitnehmer unterbricht sofort das Spiel und unterrichtet die Schiedsrichter Gber das
Fehlverhalten vom Trainer
Der Zeitnehmer wartet bis zur ndchsten Unterbrechung des Spieles und informiert die
Schiedsrichter Uber das Fehlverhalten des Trainers
Progressive Bestrafung gegen den Trainer
Keine Bestrafung moglich

43



Dies ist ein vortibergehendiir den DHBautorisierter Regelfragenkatalog mit Musterlésungen

Mit der Veroffentlichung desoffiziellen IH-Regefragenkatalogsn deutscher Spracheerliert er seine Giltigkeit

216.Nach Tor fur A hat B Anwurf. Der Ball wird vom Torwart schnell zur Mittellinie gewor-

fen. B6 nimmt ihn an und steht in der Mitte des Spielfelds mit einem Ful3 auf der Mittel-
linie, mit dem anderen in der eigenen Spielfeldhé&lfte, worauf der Schiedsrichter sofort
anpfeift. Zu diesem Zeitpunkt befinden sich noch Spieler von A in der gegnerischen
Spielfeldhélfte. Bevor der Ball seine Hand verlassen hat, lauft der Werfer tber die Mit-
tellinie. Was ist richtig?

Weiterspielen lassen

Freiwurf fir A

Korrektur der Aufstellung von A und erneuter Anwurf mit Anpfiff
Korrektur der Aufstellung von B6 und erneuter Anwurf mit Anpfiff

.Bei Freiwurfausfihrung durch B12 gerat der Ball bei der Ausholbewegung hinter die

Seitenlinie. Richtige Entscheidung?

Weiterspielen lassen

Freiwurf gegen B

Einwurf gegen B

Freiwurf gegen B, Ermahnung von B12

. Torwart B16 will einen Abwurf ausfuhren. Da B knapp im Rlckstand ist, hat er es sehr

eilig. Deshalb rutscht ihm der Ball aus der Hand und gelangt zu seinem noch im Tor-
raum befindlichen Mitspieler B6, der den Ball mit dem Fuld zu seinem Torwart zurick-
spielt. Richtige Entscheidung?

Abwurf nach Anpfiff
Freiwurf gegen B
7-Meter-Wurf gegen B

. A9 steht am Torraum vollig.frei und fangbereit. Er wird von A10 durch den Torraum

per Aufsetzer angespielt, Dieses Zuspiel wird von B3 erkannt. Er betritt sehr deutlich
seinen Torraum und fangt i mit beiden FuRRen zum zweiten Mal im Torraum stehend 1
den Ball ab. RichtigesEntscheidung?

Freiwurf fir A

7-Meter-WurffurA
Progressive\Strafe fur B3
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220.

221.

a)
b)
c)

222.

b)

c)
d)

223.

Anwurf fir A in den letzten 30 Sekunden; Anpfiff ist erfolgt, der Ball hat die Hand des
Anwerfenden noch nicht verlassen. Mitspieler A3 lauft nach dem Pfiff schnell Gber die
Mittellinie, wird aber von seinem Gegenspieler B5 von hinten niedergerissen, damit er
einen moglichen Pass nicht erreichen kann. Richtige Entscheidung?

Hinausstellung von B5
Disqualifikation von B5
Freiwurf far A
7-Meter-Wurf fir A
Anwurf fur A
Schriftlicher Bericht

Nach Ablauf der reguléaren Spielzeit (20:20) soll bis zur Entscheidung”weitergespielt
werden. Was ist richtig?

Vor der Verlangerung 1 Minute Pause

Vor der Verlangerung 5 Minuten Pause

In der Halbzeit der Verlangerung 1 Minute Pause
In der Halbzeit der Verlangerung 5 Minuten Pause

Die Schiedsrichter sind Uber die verbleibende Spielzeit unterschiedlicher Auffassung.
Im Gesprach will der Torschiedsrichter (Erstgenannter) zunachst 50 Sekunden spielen
lassen, der Feldschiedsrichter 42 Sekunden. Richtige Entscheidung?

Die langere Spielzeit ist gultig, 50 Sekunden

Der Erstgenannte ist zustandig, 50 Sekunden

Der Feldschiedsrichter ist zustandig, 42 Sekunden
Die beiden Schiedsrichter miissen(Si¢ch einigen

A9 spielt zu seinem auf dem Spielfeld stehenden Torwart Al. In Bedrdngnis setzt er
den Pass zu hoch an, so 'dass der Torwart zurickgehen und mit einem Fufld den Tor-
raum betreten muss. Den Ball hat er noch kurz vorher annehmen kdnnen. Richtige
Entscheidung?

Weiterspielen lassen

Time out

7-Meter-Wurf fur die gegnerische Mannschatft
Freiwurf furdie gegnerische Mannschaft

. Imwelcher/welchen dieser Situationen ist verbindlich Time-out zu geben?

Hinausstellung
Freiwurf
Passives Spiel
Wechselfehler
Verwarnung
Einwurf
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225.

a)
b)

d)

226.

228.

Der Torwart wehrt den Ball knapp vor der Torlinie ab. Beim anschlieBenden Versuch,
einen Mitspieler anzuspielen, rutscht ihm der Ball aus der Hand ins eigene Tor. Richti-
ge Entscheidung?

Tor

Freiwurf flr die gegnerische Mannschaft
7-Meter-Wurf fur die gegnerische Mannschatft
Abwurf

A7 wird aufgrund seiner dritten Hinausstellung disqualifiziert. AnschlieBend"witl er mit
den Schiedsrichtern diskutieren und verlasst deshalb die Spielflache nicht. Richtige
Entscheidung?

Keine weiteren Mal3nahmen
Mannschaft A: 4 Minuten mit 5/1 Spielern
Mannschaft A: 2 Minuten mit 4/1 Spielern

. B8 ist wegen eines Wechselfehlers hinausgestellt worden;-zwei Sekunden nach dem

Wiederanpfiff auRert er sich auf der Bank in unspertlicher Weise gegenliber den
Schiedsrichtern. Richtige Entscheidung?

Erneute Hinausstellung von B8

Disqualifikation von B8

Mannschaft B spielt fir 1 Minute und 58 Sekunden mit 4/1 Spielern und danach 2 Sekun-
den mit 5/1Spielern

Mannschaft B spielt fir 2 Minuten mit 4/1\Spielern

Freiwurf far A

Time-out

Welche der folgenden Aussagen bezlglich des Team-Time-outs ist/sind richtig?

Das Team-Time-out kann'nur vom Offiziellen A angemeldet werden

Wird bei Ballbesitz des Gegners ein Team-Time-out angemeldet, gibt der Zeithehmer die
grune Karte gleich/zurédck

Die Zeit fir das Team-Time-out beginnt mit dem Signal des Zeithehmers.

Regelwidrigkeiten wahrend eines Team-Time-outs haben die gleichen Folgen wie wahrend
der Spielzeit

Nach einem Team-Time-out wird das Spiel immer mit einem Wurf flr die beantragende
Mannsechaft aufgenommen

..Der"Schiedsrichter erkennt auf Freiwurf gegen Kreisspieler B2. Der ausfiihrende Tor-

wart A steht mit einem Ful3 im Torraum, mit dem anderen aul3erhalb. Er passt zu A8,
der ein Tor erzielt. Was ist richtig?

Tor fur A

Wiederholung des Freiwurfs aul3erhalb des Torraums von A
Freiwurf fir B an der Freiwurflinie von A

Abwurf fur B

7-Meter flr a
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230.

233.

a)
b)
c)

d)

A10 sitzt seine erste Zeitstrafe ab (Spielzeit bei Beginn der Strafzeit 21:00). Nach Wie-
deranpfiff des Spiels reklamiert er so heftig, dass die Schiedsrichter das Spiel bei
21:30 mit Time-out unterbrechen und A10 mit einer weiteren Hinausstellung bestrafen.
Auswirkungen fir Mannschaft A?

weitere Hinausstellung von A10

Disqualifikation von A10

Mannschaft A spielt bis 25:00 mit 5/1 Spielern

Mannschaft A spielt bis 23:00 mit 4/1, dann bis 23:30 mit 5/1 Spielern

. Angreifer A7 betritt mit Ball den gegnerischen Torraum. Richtige Entscheidung?

Freiwurf fir B

Abwurf fur B

Abwurf far B mit Anpfiff
Freiwurf far B mit Anpfiff

. Welche Aussagen beziiglich des Ausfiihrungsorts einesE&reiwurfs sind richtig?

Wird der Ball nach einer Freiwurfentscheidung nicht sefort'niedergelegt, darf der Gegner den
Wurf dort ausfiihren, wo der Ball sich befindet

Nach einem Wechselfehler darf der Freiwurf statt\am*Auswechselraum am Ballort ausgefihrt
werden, wenn dies fur die ausfihrende Mannsthaft von Vorteil ist

Bei passivem Spiel wird der Freiwurf immerdort ausgefuhrt, wo sich der Ball zum Zeitpunkt
des Pfiffs befand

Bei einem Freiwurf auf der Mittellinie ist{die seitliche Toleranz etwa gleich grol3 wie beim An-
wurf

Kreisspieler B10 sperrt Abwehrspieler A2 korrekt. Als B10 sich 10st, spielt Ruckraum-
spieler B4 einen Bodenpass, in den Durchbruchsweg zum Tor. Bevor B10 den Ball an-
nehmen kann, wird er van*A2 am Trikot zurlickgehalten. Richtige Entscheidung?

Freiwurf fir B

7-Meter-Wurf fr B;unabhangig von der Stellung der gegnerischen Spieler

7-Meter-Wurf fir;B» wenn kein anderer Spieler von A den Kreisspieler regelgerecht am Tor-
wurf hatte hindetn kénnen

Progressive Bestrafung von A2

Zwingend Disqualifikation von A2
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234.

236.

Die Spieler von B haben in Unterzahl ihre Angriffspositionen eingenommen und die
Aufbauphase begonnen. Jetzt lassen sich B6 und B8 auswechseln. Richtige Entschei-
dung?

Warnzeichen Apassives Spiel
Warnzeichen Apassives Spiel
Sofort Freiwurf fir A wegen passiven Spiels

Im Wiederholungsfall Verwarnung gegen B6 oder B8

Im Wiederholungsfall Hinausstellung gegen B6 oder B8

Ot D

) we n

. Durch welche Aktionen wird das Vorwarnzeichen flr passives Spiel aufgehoben?

bei neuerlichem Ballbesitz, nachdem der gegnerische Torwart einen 7-Meter-Wurf abgewehrt
hat

bei neuerlichem Ballbesitz nach einem Wurf gegen Pfosten/Latte

Team-Time-out

Druckvolle Aktion vor der nachsten passiven Phase

Durch keine der vorstehenden Aktionen

Der wéhrend der Spielzeit verwarnte A1l begeht'wahrend der Pause eine Unsportlich-
keit. Richtige Entscheidung?

Verwarnung von All

Hinausstellung von All

Disqualifikation von A1l

Mannschaft A zu Beginn der 2. Halbzeit fir 2 Minuten mit einem Spieler weniger auf der
Spielflache als vor der Pause

Mannschaft A zu Beginn der 2. Halbzeit mit gleicher Spielerzahl wie zuvor

. Mannschaft B ist in Ballbesitz. Der Delegierte unterbricht das Spiel, weil der Trainer

von B wegen eines nicht'geahndeten Fouls einen Stuhl auf die Spielflache geworfen
hat. Gegen die Offiziellen von B waren bisher keine Strafen ausgesprochen worden. Im
Moment des Abpfiffs‘besall B7 eine klare Torgelegenheit. Richtige Entscheidung?

Verwarnung‘von, Trainer B
Hinausstellung 'von Trainer B
Disqualifikation von Trainer B,
FreiwarffurA

7-Meter-Wurf fur B
Schriftlicher Bericht
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